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El argentino naturalizado mexicano
será nuevo jugador de los felinos
de la UNAM, según medios nacio-

nales. . El máximo goleador rayado
no completó el entrenamiento de
ayer y fue notificado de su salida

del equipo, luego de que José
Antonio ‘Tato’ Noriega dijo de su
intención de vender al goleador.

1/DEPORTIVO

FUNES MORI 
YA ES PUMA

La aeronave se estrelló por el aeropuerto Plan de Guadalupe, en Ramos Arizpe.

El ‘tiburón’ se destacó por su apoyo al deporte y a emprendedores.

Ganó notoriedad por su participación en programa televisivo.

Juan Emilio Aguillón                                           

Una avioneta proveniente de
Tamaulipas se estrelló al mediodía de
este viernes en la colonia Santos
Saucedo, en Ramos Arizpe, municipio
de Coahuila, cerca del aeropuerto Plan
de Guadalupe, donde buscaba aterrizar.

Medios locales y autoridades de
emergencia reportaron que el impacto
dejó cuatro personas sin vida.

Además, bomberos y elementos de
la Policía local se movilizaron hacia el
lugar de los hechos, encontrándose en
la zona del incidente.

Posteriormente, se dio a conocer
que la avioneta salió desde
Brownsville, Texas, hacia Matamoros,
para luego dirigirse a la ciudad de
Saltillo alrededor de las 10:19 horas.

Luego de más de una hora y media
de viaje, se reportó el accidente a las
11:52 de la mañana.

El vehículo corresponde a la infor-
mación de Piper PA46-350p con matrí-
cula NG074A, siendo una aeronave
con 16 años de antigüedad.

En su interior viajaban tres muje-

res y un piloto. Fuentes cercanas
señalan que el espacio del copiloto
estaba vacío, por lo que se investiga
si había alguien más o si se encontra-
ba solo. 

Por otro lado, trascendieron los
nombres de las víctimas, siendo las
pasajeras Adriana Garza Ibarra,
Rosario Garza Ibarra e Hilda Garza
Ibarra, mientras que el piloto fue iden-
tificado como Antonio Ávila Ibarra. 

Las tres mujeres tenían edades de
entre 30 y 50 años de edad.
Autoridades no descartan que la perso-
na desaparecida se encuentre también
sin vida.

Además, fuentes informaron que las
personas eran de origen norteamerica-
no y pertenecían a la misma familia.

Personal de la Fiscalía General de
Coahuila desarrolla el protocolo y esta-
blece comunicación con las autorida-
des correspondientes, que serán las
encargadas de esclarecer las causas del
accidente.

Imágenes de los hechos se han
publicado en redes, mientras se escla-
rece la situación en el lugar.

El Universal                                           

A un día de que termine el plazo para
recolectar apoyos de la ciudadanía,
ninguno de los ocho aspirantes a la
Presidencia está cerca de conseguir
el medio millón para seguir en la
contienda; Eduardo Verástegui
alcanzó 139 mil firmas, apenas 14%
de las requeridas.

De acuerdo con el reporte más
reciente del Instituto Nacional
Electoral (INE), con corte al 1 de
enero, el actor entregó 165 mil 666 fir-
mas, sin embargo, sólo 139 mil 162
fueron consideradas válidas.

En su intento por buscar la presi-
dencia, Eduardo Verástegui reportó
gastos por 4.8 millones de pesos, así
como ingresos por 7.1 millones.

El grueso de sus gastos se concentró
en gastos operativos por 2 millones;
seguido por propaganda utilitaria por
1.6 millones.

Los precandidatos debían reunir al
menos 961 mil 405 apoyos, correspon-
dientes a al menos un 1% de la lista
nominal del país, distribuidos en míni-
mo 17 entidades federativas.

A partir de 2018, la captación de
apoyos de la ciudadanía se realiza
mediante una aplicación implementada
por el INE, a fin de llevar un mayor
control de las firmas.

El INE deberá contabilizar los apo-

yos recabados hasta el 6 de enero,
fecha límite para los precandidatos pre-
sidenciales, así como determinar la
validez de los registros presentados.

Por su parte, el exlíder priista Ulises
Ruiz lleva 90 mil apoyos, de los cuales
59 mil ya fueron validados.

El resto de los aspirantes presiden-
ciales son Rocío González, María Ofelia
Edgar, César Asiain del Castillo,
Fernando Jiménez, Ignacio Venavente y
Manuel Antonio Romo, así como Hugo
Eric Flores quien desistió del proceso.

Fallece el empresario
regio Carlos Bremer

El actor Eduardo Verástegui alcanzó

solo el 14% de las firmas requeridas.

Independientes no logran
apoyos para la Presidencia

Mueren cuatro personas en
caída de avioneta en Coahuila

El presidente afirmó que durante la temporada

se registraron en promedio 50 homicidios al día.

Disminuye la violencia en Guadalupe-Reyes: AMLO

El Universal                                           

El empresario Carlos Bremer falleció
ayer en Nuevo León a los 63 años,
debido a complicaciones derivadas de
un desvanecimiento que sufrió el pasa-
do martes 2 de enero de 2024.

El Grupo Value informó sobre su dece-
so: “Con profunda tristeza, Value Grupo
Financiero, S.A.B. de C.V. (“Value Grupo
Financiero”) comunica que el señor
Carlos Bremer Gutiérrez, Presidente del
Consejo de Administración y Director
General de esta emisora, falleció el día de
hoy, 5 de enero del año en curso, en un
hospital del área metropolitana de
Monterrey, debido a complicaciones deri-
vadas del desvanecimiento que sufrió el
martes 2 de enero de 2024”.

Bremer nació el 1 de junio de 1960
en Monterrey, Nuevo León, y destacó
por su desarrollo como empresario en
el sector financiero y gran apoyo al
deporte en México.

Bremer relataba que desde muy
joven comenzó en el mundo empresa-
rial en el mundo de las ventas, lo cual
significó sus inicios para después
incursionar en el sector financiero.

Bremer completó su formación en
Contaduría en el Instituto Tecnológico
de Estudios Superiores de Monterrey. 

A los 19 años se incorporó a la casa
de bolsa del grupo Banpaís y en 1985
estuvo involucrado en la creación de
Ábaco Casa de Bolsa. 

Mientras tanto, en 1993 se unió a
Javier Benítez Gómez para aportar
capital a Value Grupo Financiero, una
sociedad mexicana que opera diversas

empresas en el sector financiero, prin-
cipalmente una casa de bolsa. 

Hacia el cierre de octubre, Value
poseía activos por 16,683 millones de
pesos, representando apenas el 0.1%
del total de los grupos financieros con
operaciones en el país, además de man-
tener una cartera de crédito por 4,005
millones de pesos.

Bremer saltó con mayor fuerza a la
fama en años recientes por su amistad
con personalidades como Luis Miguel,
el Canelo Älvarez así como su relación
cercana al presidente López Obrador.

En años recientes, destacó con su
participación en el programa “Shark
Tank México”, programa de emprende-
dores donde junto a inversionistas
como Arturo Elías Ayub, Rodrigo
Herrera, Patricia Armendariz y Jorge
Vergara, Bremer destacó por su apoyo
a empresarios mexicanos.

El nuevoleonés asumió la dirección general de Grupo Value en 1933.

JOSÉ KAÚN NADER,
DIRECTOR INTERINO 

DE GRUPO VALUE 

El ingeniero José Kaún Nader
asumirá la dirección general de
Value Grupo Financiero de mane-
ra temporal, tras el fallecimiento
del empresario Carlos Bremer.

Nader estudió Ingeniería
Industrial y de Sistemas en el
Instituto Tecnológico de Monterrey
y se ha caracterizado por ser parte
de las actividades relacionadas
con la dirección general mientras
Bremer se encargaba del diseño
de estrategias y dinámicas de
relaciones públicas.

La noticia fue dada a conocer
a través de un comunicado oficial
por parte de la compañía.

El Universal                                           

El presidente Andrés
Manuel López Obrador ase-
guró que en la temporada
Guadalupe-Reyes bajó la
violencia en México.

“Toda esta temporada,
ahora sí que de Guadalupe-
Reyes ha bajado, ha disminui-
do la violencia en el país, tra-
emos un promedio de homici-
dios de 60 diarios cuando el
promedio nacional es 80.

“Entonces está bajando en
estos días, vamos a continuar
así, eso es lo que deseamos, y
siempre dándole atención

especial al problema de la
inseguridad y la violencia”,
dijo López Obrador en su
conferencia mañanera de este
viernes 5 de enero en Palacio
Nacional.

En el Salón Tesorería,
López Obrador reprochó la
difusión en medios de asaltos
simultáneos en Tabasco.

“Hay mucha difusión por-
que son reacomodos que se
dan en las bandas, en la
delincuencia y se magnifican
porque también estamos en
México en temporada de
elecciones, pero vamos
bien”, manifestó.



on la espada desen-
vainada al asumir ayer
como ministra de la
Corte, Lenia Batres
Guadarrama arremetió
contra el máximo tri-
bunal del país y puso

en perspectiva lo que será el fondo de
la reforma judicial que pretende el
actual gobierno, pero que choca
frontalmente con el estatus quo de la
judicatura.

La nueva ministra acusó a la
Suprema Corte de extralimitarse y
confundir la jerarquía de la
Constitución por la jerarquía de la
instancia (última e inatacable) y
planteó este aserto: “no tenemos una
Corte subordinada a la Constitución,
sino una Constitución subordinada a
la Corte, a grado tal que los litigantes
preguntan ¿qué dice la Constitución al
respecto? y ellos mismos responden:
lo que decida la Suprema Corte”.

“La Corte no puede seguir tomando
decisiones anticonstitucionales
amparada en que sus decisiones son
inatacables… en los últimos años ha
establecido en la práctica una
supremacía de la jurisprudencia (esto
es, el cómo interpreta las leyes) por
sobre la Constitución… es indebido
pues la jurisprudencia no goza de las
características de generalidad que sí
tienen las leyes…”

No parece casual que los desti-
natarios de tan severo aserto hayan
sido descritos en la víspera por el min-
istro en retiro Arturo Zaldívar como
un bloque opositor que responde a los
intereses del conservadurismo, la
derecha, la oligarquía, las corpora-
ciones y el prianismo, según declara-
ciones al diario español El País en las
que también afirmó que la neutralidad
del juez no existe y que todos los min-
istros interpretan la Constitución par-
tiendo de una ideología.

Ni duda cabe que uno de los temas
que dominarán el debate nacional en
este trascendental 2024, será el de la
reforma del Poder Judicial Federal.

Cada vez más confrontado con la
Corte y la Judicatura, AMLO decidió
adelantar la presentación de la inicia-
tiva correspondiente y no esperar
hasta septiembre como lo tenía previs-
to en el posible escenario de ganar en
junio próximo la mayoría calificada
necesaria en el Congreso para concre-
tar esa reforma de carácter constitu-
cional.

De manera que durante los próxi-
mos días se conocerá el contenido de
la iniciativa de marras que, según lo
dicho por el propio López Obrador,
propone centralmente la elección vía
voto ciudadano de los ministros de la
Corte, los magistrados de tribunales y
los jueces.

El gobierno de la 4T plantea esto
como el remedio a la corrupción que
impera en nuestro sistema de justicia,
mientras que el estatus quo judicial
considera que por el contrario la alien-
ta porque lo involucra en campañas
electorales, partidos afines y el
rejuego de intereses políticos ajenos al
deber que les impone la Constitución
a jueces, magistrados y ministros de
velar por ella.

El grupo dominante visible dentro
del Poder Judicial y la oposición
política del actual gobierno ven, por el
contrario, en la pretendida reforma de
AMLO, la intención de cooptar su
autonomía como contrapeso de los
poderes Ejecutivo y Legislativo.

Pecarían de ingenuos quienes crean
que no hay corrupción en nuestra judi-
catura y que la separación de poderes
es químicamente pura. 

En política, desde siempre (durante
el largo trecho de la hegemonía priista
y después en la alternancia panista)
uno de los tres poderes de la unión, el
Ejecutivo, siempre operó para ganarse
el apoyo o de plano imponerse sobre
los otros dos, el Legislativo y el
Judicial.

La actual gestión morenista no ha
sido ajena a esa pulsión. Esa tendencia
instintiva la manifestó AMLO sin
rodeos desde el inicio de su mandato
al invocar el artículo 127 constitu-
cional que establece que ningún fun-
cionario público puede ganar más que
el presidente, lo que la Corte -con
sueldos para sus ministros que hasta
triplican el del jefe de Ejecutivo- no
acató ni ha acatado por diversas
razones jurídicas también argumen-
tadas desde la Constitución.

Hasta la renuncia de Arturo
Zaldívar a su magistratura el pasado 7
de noviembre, AMLO propuso a cua-
tro ministros de la Corte: Juan Luis
Gutiérrez Alcántara Carrancá, Yasmín
Esquivel, Margarita Ríos-Farjat y
Loreta Ortiz.

Záldivar, quien presidía la Corte en
el lapso de esas designaciones y que
ahora se ha incorporado al equipo de
asesores de Claudia Sheinbaum, no
niega cercanía a AMLO con quien

sostiene una “relación institucional,
cordial, de confianza, respeto e inclu-
so de afecto”.

Aun así y quizás como nunca,
varias reformas, decretos y decisiones
prioritarias del actual gobierno han
sido bateadas por la Corte o siguen
pendientes de resolución, lo que
AMLO interpreta como un boicot a su
gobierno.

Incluso dice haberse equivocado
con la designación de Gutiérrez
Alcántara Carrancá y Ríos-Farjat
(quienes optaron por seguir un camino
manifiesto de absoluta independencia)
y lamenta no haber logrado imponer la
inconstitucional medida de que
Záldivar alargara hasta 2024 su
gestión frente a la Corte cuyo período
concluyó el primero de enero del año
pasado, propuesta que tan malos rédi-

tos dejó al hoy ministro en retiro por
no salir al paso de inmediato de un
planteamiento que no tenía ninguna
posibilidad legal.

Como se sabe, el pleno de la Corte
designó como su presidente a la min-
istra Norma Lucía Piña Hernández
con quien creció una confrontación
que escaló a su punto más álgido con
la decisión de la 4T de extinguir fide-
icomisos del Poder Judicial por un
valor superior a los catorce mil mil-
lones de pesos.

Fue en ese contexto que tras el rec-
hazo del Senado de dos ternas de aspi-
rantes a ocupar el lugar que se abrió
con la renuncia de Arturo Zaldívar,
AMLO designó directamente y en el
ámbito de sus atribuciones legales, a
Lenia Batres Guadarrama como min-
istra de la Corte.

ste año, se llevarán a cabo
las elecciones más com-
petidas en nuestra historia
moderna. Los mexicanos
tienen en sus manos la posi-
bilidad de elegir entre dos
proyectos de nación: el del

progreso y la esperanza de Xóchitl Gálvez o
el de la continuidad de Claudia Sheinbaum.

El proyecto que encabeza Xóchitl
Gálvez, quiere regresarle la paz a los mexi-
canos, detener y sancionar a los delin-
cuentes para que las familias tengan justi-
cia. La visión de la señora Sheinbaum es
sinónimo de violencia y derramamiento de
sangre. Bajo este mandato, más de 170 mil
personas han sido asesinadas y más de 48
mil se encuentran desaparecidas. Los abra-
zos a los criminales no deben ser parte de
una política pública para atender la violen-
cia.

El proyecto de la esperanza de Xóchitl
quiere que las familias tengan acceso a ser-
vicios de salud dignos, donde no tengan que
gastar sus pensiones en comprar los
medicamentos que por obligación, el
Estado mexicano debe dar. Sheinbaum
mantiene el ahorcamiento financiero a los
servicios básicos y no se podrán comprar
medicinas, ni fortalecer la infraestructura
hospitalaria.

El camino del progreso de Xóchitl quiere
que el dinero de los mexicanos se utilice en
obras que beneficien a todos, que exista
conectividad y que sean eficientes y auto-
sustentables. La señora Sheinbaum pre-
tende seguir dilapidando los recursos públi-
cos en obras inservibles y obsoletas que
sólo generan corrupción y enriquecimiento
ilícito para la familia presidencial.

El plan de Xóchitl es generar proyectos
que ayuden al campo, que lo fortalezcan y
sea una de las principales fuentes de empleo
y economía para nuestro país. Por su parte,
Sheinbaum apuesta por la marginación y la
pobreza. La falta de programas de apoyo al
campo tiene en el olvido a los agricultores y
productores.

El gobierno de Xóchitl quiere que los
estudiantes no abandonen la escuela, busca
recuperar las estancias infantiles y que la
ciencia y la tecnología sean ejes rectores de
la educación. La señora de Morena apuesta
por la ignorancia y el retroceso. La nueva
escuela es un modelo educativo fallido que
deja en desventaja a los jóvenes estudiantes.

El proyecto de la esperanza de Xóchitl
Gálvez quiere que cada mujer se integre a la
vida laboral, que cuente con espacios
seguros, con refugios para las víctimas de
violencia, que puedan salir libremente y
regresar sanas y salvas a sus casas, con sus
familias.

La 4T y Sheinbaum pretenden que las
mujeres sigan siendo víctimas de la violen-
cia, donde no puedan salir a las calles por el
temor de no regresar, donde no cuenten con
espacios a los cuales recurrir para prote-
gerse de sus violentadores.

Es claro que la autodenominada “Cuarta
Transformación” no dio resultados ni
cumplió con sus promesas, es más, tienen
sumido a México en el abandono, el caos y
la violencia. Por ello, urge un cambio de
rumbo y un plan que le devuelva a nuestro
país la esperanza y una buena adminis-
tración pública.

El pilón:
López Obrador está recibiendo un golpe

de realidad. La gente ya no cree en sus men-
tiras y la falta de resultados lo está hacien-
do caer en la opinión pública.

Las encuestas lo dicen, cada día más
mexicanos desaprueban su gobierno. En los
últimos días, se le ha visto enojado, fuera de
sí e iracundo porque ni el AIFA, ni Dos
Bocas, ni el Tren Maya lograron posi-
cionarlo como gobernante. Su falta de hon-
estidad, de liderazgo y de capacidad para
dar resultados, harán que él y Morena, se
vayan al basurero de la historia.

sta semana se hizo públi-
co el secuestro y apari-
ción de 32 migrantes que
viajaban a bordo de un
autobús de pasajeros en
la autopista Reynosa-

Matamoros, en Tamaulipas.
Inicialmente se habló de su rescate gra-
cias al trabajo conjunto de autoridades
estatales, las Fuerzas Armadas y la
Guardia Nacional. Sin embargo, con
posterioridad el presidente AMLO
reconoció que fueron liberados por sus
captores. Hasta el momento no hay
claridad acerca de lo que ocurrió, más
allá de que fueron localizados y que se
encuentran a salvo y eso es una buena
noticia.

Este hecho puso luz sobre una
situación que por desgracia no es nueva
y que ha afectado gravemente a las per-
sonas en movilidad. Cabe hacer una
precisión: a pesar de que el delito de
secuestro ha disminuido a nivel
nacional, ha aumentado en contra de
los migrantes. Sin embargo, se
desconoce su magnitud ya que, dada su

condición de indocumentados y por
temor a los criminales o por desconfi-
anza en las autoridades, muchos no
denuncian.

Actualmente las redes dedicadas al
tráfico de seres humanos están
encabezadas por los grandes cárteles
del crimen, los cuales han encontrado
en este ilícito un negocio muy reditu-
able, haciendo de los trayectos experi-
encias aún más traumáticas y vulner-
adoras de los derechos de las personas
migrantes.

Durante 2022 y 2023 en la coalición
de organizaciones Agenda Migrante,
recibimos diversas peticiones de ayuda
y testimonios por parte de migrantes o
sus familiares por secuestro, extorsión
o amenazas en el estado de Tamaulipas.
Y no se trata únicamente del tramo car-
retero en el que estos 32 migrantes
fueron sustraídos, sino que son varios
los puntos de riesgo y de ocupación por
parte de los cárteles más poderosos y
sanguinarios del país que están pre-
sentes en la zona. El control del territo-
rio en Tamaulipas se ha visto marcado
por una sucesión de grupos armados
provenientes de distintas fragmenta-

ciones. Domina el Cártel del Noreste,
ramificación de los Zetas, que a su vez
proviene del Cártel del Golfo; el secue-
stro y la extorsión de migrantes han
sido su sello. Sin embargo, se ha habla-
do también de la presencia de miem-
bros del Cártel Jalisco Nueva
Generación y del Cártel de Sinaloa con
la intención de expandirse a dicha
región.

Basta con darse una vuelta a la
estación de autobuses de algunas ciu-
dades como Nuevo Laredo para con-
statar la presencia permanente de hal-
cones que revisan y detienen a personas
ajenas al lugar o que piden claves a los
migrantes que arriban, a falta de las
cuales muchas veces son llevados sin
que se conozca su paradero.

Defensores de derechos humanos y
religiosos en el nordeste del país han
señalado la colusión y colaboración
entre grupos criminales y autoridades
locales. Esto coincide con una de las
líneas de investigación seguidas en el
caso de los 32 migrantes, que implica a
elementos de la policía estatal en el
secuestro por encargo del Cártel del
Golfo.

Los secuestros y extorsiones son
parte importante del modus operandi de
los grupos criminales. Se ha vuelto
común que una vez en la frontera les
quiten los celulares y llamen a sus
familiares para pedir rescates a cambio
de concluir el cruce. Incluso,
aprovechando que la red de apoyo de
muchos migrantes se encuentra en
Estados Unidos, los grupos criminales
han hecho pasar los rescates por reme-
sas, ordenando a las familias que lo
envíen bajo ese concepto. Migrantes
han atestiguado transferencias que van
desde los mil hasta los 2 mil 500
dólares.

El secuestro y extorsión de
migrantes ha sido una realidad sis-
temática en Tamaulipas. Para hacer
frente a las redes de traficantes se
requiere la puesta en marcha de una
estrategia intersectorial, que incluya
trabajo de inteligencia con actores
clave en las localidades y la colabo-
ración con otros países. Profundizar en
el modo en que operan los grupos crim-
inales y rastrear el dinero que manejan,
son estrategias necesarias para atender
la situación de raíz.

a administración que negaba
el desabasto de medicamentos
ahora tiene una nueva prop-
uesta para terminar con este
problema: una farmacia cen-
tral y un nuevo sistema de

compras. La actual administración inició un
desabasto sin precedentes en insumos médi-
cos y terminará sin resolverlo. A pesar de la
inauguración de la “megafarmacia” y del
anuncio del cambio de sistema de compras
que ahora llevará a cabo Birmex, la paraes-
tatal a la cual se le había encargado la dis-
tribución. Aunque en la inauguración de la
megafarmacia se hizo alarde del fin de la
“megacorrupción” en la compra de medici-
nas, es importante hacer un recuento de las
distintas soluciones fallidas que se han inten-
tado implementar para hacer frente al
desabasto, así como las múltiples áreas de
corrupción que se han generado con cada
cambio.

El desabasto de medicinas inició con el
cambio del sistema de compras consolidadas
que realizaba el IMSS para pasar las com-
pras a la Secretaria de Hacienda y Crédito
Público. Esta decisión vino acompañada de
un decreto presidencial que impedía la par-
ticipación en la compra de medicamentos de
las 3 principales distribuidoras en el país. Al

darse el cambio tan abrupto en el sistema de
compra de medicinas y romper el sistema de
distribución de insumos, empezó el desabas-
to de medicinas en 2019. Debido a la falta de
experiencia de la SCHP en la compra de
medicamentos iniciaron las ventas parciales
que abrieron la puerta al sobreprecio en la
compra de medicinas. Este es un problema
que persiste a la fecha debido a las compras
fragmentadas y de emergencia.

Luego en 2020 se anunció la contratación
de la UNOPS para llevar a cabo la compra de
medicinas. Sin embargo, un gran número de
las licitaciones que llevó a cabo este organis-
mo quedaron desiertas, lo cual hizo que el
desabasto continuara. La transparencia que
tanto se prometió que se daría con la inte-
gración de este organismo a la compra de
medicamentos vino acompañada de un
aumento en el registro de contratos cataloga-
dos como “otras contrataciones” en los
cuales se dejó sin especificar el tipo de adju-
dicación que se había dado.

Como resultado de las fallas de la
UNOPS en la compra de medicinas, se inte-
gró al INSABI en la compra de medicinas.
Debido a los cambios constantes en el sis-
tema de compras, muchas de las institu-
ciones que antes se unían a la compra con-
solidada de medicamentos, empezaron a
comprar por su cuenta. Esto generó que el
espacio de corrupción y sobreprecio de las

instituciones estatales encargadas de la com-
pra de medicinas aumentara.

Ante las fallas del INSABI en el tema de
compra de medicinas, se pidió al IMSS-
Bienestar que se encargara de la compra de
insumos. Sin embargo, el tema de distribu-
ción seguía sin resolverse, por lo cual se
tuvieron que hacer contrataciones adi-
cionales para realizar este procedimiento, lo
cual aumentó la cantidad de recursos desti-
nados para este fin.

El último cambio en el sistema de com-
pras vino al final del 2023 con la decisión del
ejecutivo de encargar el tema de compra de
medicinas a Birmex, una paraestatal con un
pasado de corrupción. A esta paraestatal, se
le había encargado a su vez el tema de dis-
tribución de medicinas, sin embargo, con la
inauguración de la “megafarmacia” y las
declaraciones del Presidente de esta semana,
parece ser que la distribución de medica-
mentos se dividirá entre Birmex y el ejército.

En total en la actual administración se han
desarrollado 5 sistemas de compra de medi-
cinas: un sistema de compra por cada año.
Con el anuncio de cada nuevo sistema, se ha
prometido el fin del desabasto, el fin de la
corrupción y una serie de ahorros consider-
ables. Sin embargo, lo que no se ha men-
cionado, son los costos de cada cambio, las
nuevas áreas de corrupción que se abrieron,
así como la persistencia del problema.

sábado 6 de enero de 2024
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El coordinador de Movimiento
Ciudadano (MC) en la Cámara de
Diputados, Jorge Álvarez Máynez,
refirió que aún no define su participa-
ción como candidato presidencial de su
partido, ya que todavía lo está consul-
tando con sus allegados.

“Lo he estado pensando. Lo voy a
seguir conversando con las personas
que es necesario, y no es una definición
que haya hoy (actualmente)”, comentó.

En conferencia de prensa, en la sede
de MC, detalló que aún no les entregan
las encuestas y sondeos que encarga-
ron, para medir las posibilidades de los

perfiles que se han mencionado para
sustituir al gobernador Samuel García.

“Les comenté, antes del periodo vaca-
cional, que iba a estar atento a los resul-
tados de encuestas, de sondeos que
midan, no solamente careos o foto-
grafías, que a veces es por lo que nos
dejamos llevar en la opinión pública, sino
cuestiones de fondo, sobre si esa posibi-
lidad tendría potencial. No los hemos
recibido, los estudios que estamos plante-
ando para esa definición”, dijo.

Asimismo, anunció la incorporación
de la diputada Paulina Aguado
Romero, que dejó al grupo parlamenta-
rio del PAN, con lo cual su bancada
tendrá 29 integrantes.

El Universal                                   

Al asegurar que el próximo gobierno
tendrá servidores públicos que
vivirán en la justa medianía, la pre-
candidata presidencial de la coali-
ción Sigamos Haciendo Historia,
Claudia Sheinbaum, señaló que los
ministros de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) no
deben ganar más que el presidente de
la República ya que está estipulado

en la Constitución y es Austeridad
Republicana.

Lo anterior al defender el discurso
de la nueva ministra de la SCJN Lenia
Batres Guadarrama quién se lanzó con-
tra el Máximo Tribunal del país, al acu-
sar de “extralimitarse” con decisiones
que la han llevado a “confundir jerar-
quía de la Constitución con jerarquía
de la instancia”.

“No queremos que regrese el avión
presidencial ni el Estado Mayor

Presidencial, vamos a seguir siendo
servidores públicos que viven en la
justa medianía. Ayer (jueves) criticaban
a la nueva ministra de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación porque
defendía que los ministros no pueden
ganar más que el presidente pues si eso
está en la Constitución ¿Cómo que
amparos para que ganen más que el
presidente? Eso es Austeridad
Republicana”, indicó.

Durante un mitin con simpatizan-
tes y militantes de Morena en Ramos
Arizpe, Coahuila, Sheinbaum
abundó que el poder solo es virtud
cuando se pone al servicio de los
demás, y dijo que los principios de
Morena son la “brújula” para la
siguiente administración por lo que
se comprometió a “no robar, no men-
tir y no traicionar al pueblo de
Coahuila y de México”.

Sheinbaum aseguró que busca
regresarle lo que le dio el pueblo de
México por lo que va por la construc-
ción de universidades en todo el país,
así como implementar una beca para
estudiantes de educación básica, tal
como lo hizo en la Ciudad de México.

En ese sentido, la exmandataria
capitalina señaló, que en caso de
ganar la siguiente elección presiden-
cial, van apoyar a Coahuila, pero se
va seguir luchando para que sea un
gobierno priista.

El Universal                                   

“Con profunda preocupación, queremos
denunciar la violencia desenfrenada que
se vive en los estados de Morelos, Tabasco
y en todo México,” expresó el dirigente
nacional del PAN, Marko Cortés .

Los recientes episodios de violencia
y delincuencia han dejado un rastro de
dolor, sufrimiento y desesperanza en
nuestras comunidades. Particularmente
el panismo lamenta el asesinato de nues-
tro regidor en Cuautla, Morelos,
Giovani Lezama, a cuyos familiares y
amigos expresamos “nuestras más senti-
das condolencias”.

En las últimas horas, dijo el dirigente

nacional, en Morelos y en Tabasco,
hemos sido testigos de la creciente inse-
guridad que afecta la vida diaria de la ciu-
dadanía. La violencia se ha convertido en
una triste realidad, causando daño irrepa-
rable a nuestras familias y comunidades.

“Es inaceptable que la tranquilidad y la
paz que todos merecemos sean arrebata-
das por actos de violencia y delincuencia.
No podemos permanecer indiferentes
ante esta realidad. Exigimos a las autori-
dades que tomen medidas inmediatas y
efectivas para garantizar la seguridad y el
bienestar de la sociedad”, indicó.

Por ello, lanzó un “ya basta” de man-
tener la absurda política de abrazos a los
delincuentes. 

La precandidata de la 4T insistió en que los integrantes de la Suprema Corte
deben recibir una remuneración menor al titular del Ejecutivo federal.

El coordinador de los diputados naranjas, Jorge Máynez, dejó en ‘veremos’ su
participación en el proceso interno por la precandidatura.

El líder nacional panista Marko Cortés
que el país ha sido testigo de la 
creciente inseguridad

El Universal                                   

A seis meses de las elecciones presi-
denciales, el presidente Andrés Manuel
López Obrador llamó a la población a
no preocuparse por el futuro porque
“todo pinta muy bien” y se continuará
con el proceso de transformación y “no
va haber marcha atrás”.

Al encabezar la supervisión de pro-
gramas sociales y sin dar nombres, el
Mandatario federal aseguró que quien lo
va a relevar en la Presidencia es una
mujer responsable, honesta y trabajadora,
“no puedo hablar más porque me van a
sancionar, pero ya ustedes se imaginan”.

Afirmó que el pueblo mexicano ya
no quiere que regrese la corrupción y
en cambio, quieren que “se siga con la
transformación”.

“Hacia adelante no hay que preocu-
parse porque todo pinta muy bien y
vamos a continuar con la transforma-
ción (...) Va a darse un relevo que va a
estar muy acorde con lo que es nuestro
movimiento, porque el pueblo ya no
quiere regresar la corrupción. Entonces
van muy bien las cosas (...) no va a
haber marcha atrás.

“Estuviese yo preocupado si no
supera de que quien va a sustituirme va
a ser una persona responsable, honesta,
trabajadora. Así como se los estoy
diciendo, no puedo hablar porque si no
me van a sancionar (las autoridades
electorales)”, dijo.

Acompañado por la gobernadora
Delfina Gómez (Morena) y por integran-
tes de su gabinete social, el presidente
López Obrador destacó que este año
continuarán todos los programas de bie-
nestar porque se cuenta con presupuesto.

El Universal                                   

La precandidata presidencial por el
PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz,
reclamó por la ola de violencia que se
vive en el país, en los últimos días cuan-
do criminales asesinaron al regidor de
Cuautla, Giovanni Lezama y ocasiona-
ron terror en Villahermosa, Tabasco.

La aspirante de Fuerza y Corazón por
México criticó que, además, el crimen
está golpeando el bolsillo de la gente en el
Estado de México, quienes tienen que
pagar hasta 160 pesos el kilo de pollo,
debido a las extorsiones a los productores.

“Esto no puede seguir así. México
se merece un Gobierno que tome las
riendas de la lucha contra el crimen.
México merece un Gobierno que no
evada su responsabilidad y no le eche
la culpa al pasado”, dijo en un video
difundido en sus redes sociales.

En su mensaje, Gálvez Ruiz
expresó que la inseguridad se debe
atacar con inteligencia y corazón.
“Yo sí voy a ser la responsable de la

seguridad, porque México merece
más. Tú mereces más”, expresó.

‘MINISTRA DEBE SER GARANTE 
DE LA CONSTITUCIÓN’

Por otro lado, la aspirante presidencial
manifestó que la ministra Lenia Batres
Guadarrama, que pertenece al partido
Morena, debe respetar la Constitución,
apuntó la precandidata presidencial
Xóchitl Gálvez.

Luego de que Batres tomara pose-
sión de su cargo como nueva ministra
de la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN), Gálvez Ruiz hizo
comentarios en un mensaje a medios de
comunicación.

“La ministra lo único que tiene que
hacer es respetar la Constitución, no
tiene otro trabajo. Ella es una garante
de la Constitución. No es le criterio o
lo que le instruya su partido, porque
ella es militante de Morena, lo que yo
esperaría es que haga valer la
Constitución Política”, apuntó la aspi-
rante presidencial.

El presidente adelantó que habrá continuación de programas sociales.

No hay que preocuparse,
la 4T continuará: AMLO

La aspirante presidencial opositora criticó el asesinato del regidor de
Cuautla y los hechos de terror registrados en Villahermosa, Tabasco.

Reclama Xóchitl por ola
de violencia en México

Sigue Movimiento Ciudadano
sin abanderado presidencial

Respalda Sheinbaum a ministra Lenia Batres

Lamenta PAN violencia
en Tabasco y Morelos

El presidente Andrés Manuel López

Obrador lamentó esta noche la

muerte del empresario Carlos

Bremer, a quien calificó como “un

hombre bueno” y envió un abrazo a

familiares y amigos.

En su cuenta de X, el jefe del

Ejecutivo federal también manifestó

que este viernes había sido un día

con dos noticias tristes, pues aparte

del fallecimiento de Carlos Bremer,

se registró la muerte en un acciden-

te automovilístico de 3 Servidores

de la Nación, originarios de

Papantla, Veracruz, que ayudaban

en el puerto de Acapulco, Guerrero.

“Hoy fue un día de dos tristes

noticias: en un accidente fallecieron

tres Servidores de la Nación origina-

rios de Papantla que ayudaban en

Acapulco y también falleció nuestro

amigo Carlos Bremer, un hombre

bueno. Abrazo a familiares y ami-

gos”, escribió en la red social.

LAMENTA MUERTE DE CARLOS BREMER
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Durante 2022, 9 mil 929 personas de 1
a 17 años de edad fueron atendidas en
hospitales de México por violencia
sexual, 92.9% de esos casos correspon-
dieron a mujeres, señala la Red por los
Derechos de la Infancia en México
(Redim).

En su Balance Anual 2023 que fue
presentado este viernes, señala que
según datos de Salud, Lesiones y
Causas de Violencia, la incidencia de
casos de violencia sexual contra niñas,
niños y adolescentes en el país creció
21.9% entre 2021 y 2022, pasando de 8

mil 148 a 9 mil 929 casos.
Destaca que el Estado de México,

Veracruz y Chihuahua se convirtieron
en 2022 en los tres estados con mayor
cantidad de casos de abuso sexual con-
tra personas menores de edad.

En tanto, reportaron que los mayo-
res aumentos en la cantidad de víctimas
de violencia sexual entre 2021 y 2022,
se observaron en Aguascalientes,
Ciudad de México y Oaxaca.

“Aunque en México se han dado
importantes avances y logros en la pre-
vención y respuesta a la explotación, el
abuso y la violencia sexual (...) carece
de una legislación integral”, destacan.

El Universal                                            

Rosa Icela Rodríguez, titular de la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC) indicó cómo fue el
secuestro y la liberación de las 32 per-
sonas migrantes en Tamaulipas, el
pasado 30 de diciembre.

En la conferencia mañanera del pre-
sidente Andrés Manuel López Obrador
de ayer en Palacio Nacional, Rosa Icela
Rodríguez apuntó que los migrantes

viajaban en un autobús y cerca de las
19:30 horas fueron privados ilegalmen-
te de la libertad cuando viajaban de
Monterrey a Matamoros.

La unidad fue interceptada por hom-
bres armados a bordo de cinco camione-
tas en el municipio Río Bravo, con 37
pasajeros, incluido un bebé.

“Los delincuentes hicieron bajar a los
migrantes y se llevaron a 32 de ellos en
las camionetas, dejando en el lugar a
cinco pasajeros, dos de nacionalidad

mexicana y tres venezolanos”, puntualizó
Rodríguez.

Agregó que el chofer de la unidad
hizo una llamada y reanudó la marcha,
por lo que elementos de la guardia esta-
tal lo alcanzaron y los escoltaron hasta
llegar a su destino.

Indicó que de acuerdo con el testimo-
nio de las víctimas, fueron llevadas por
un camino de terracería por aproxima-
damente 20 minutos y los cambiaron a
un autobús viejo en el que llegaron a una
finca con una bodega y una casa cerca-
na, donde fueron agrupados por familias
y despojados de sus pertenencias.

Les tomaron fotos y la madrugada del
31 de diciembre, los secuestradores lla-
maron a sus familias para solicitarles
dinero, mencionó la titular de la SSPC.

“En algunos casos, tenemos la infor-
mación de que sí se concretó el depósito
de una parte del recurso exigido”, refirió.

Indicó que también se efectuó el
seguimiento de telefonía, así como
recorridos y entrevistas con los pobla-
dores en búsqueda de indicios.

El miércoles 3 de enero, la Fiscalía
de Tamaulipas reportó la localización
con vida de los 32 migrantes secuestra-
dos. Todos se reportaron en buen esta-
do de salud sin lesiones, describió Rosa
Icela Rodríguez.

Sábado 6 de enero de 2024
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Irma Venegas vive en Michoacán y
comprobó en carne propia el desabasto
de medicamentos que padecen miles de
mexicanos.

El pasado jueves, Irma llamó a la
Megafarmacia del Bienestar, inaugu-
rada el mes pasado por el presidente
Andrés Manuel López Obrador, para
solicitar un medicamento contra el
cáncer de mama que padece; sin
embargo, ha vivido un viacrucis para
conseguirlo.

Irma recibirá exemestano de 25
miligramos que le proporcionará la
Clínica 82 del IMSS, en Zamara,
Michoacán, este 6 de enero, pero no fue
por rastreo de la megafarmacia, sino
por un convenio firmado en noviembre
entre el sector Salud y la Unión
Nacional de Desabasto A.C.

La Clínica 82 contactó a la señora
Venegas para proporcionarle el medi-
camento que requieren pacientes con
cáncer de mama, la misma dosis que
pidió la derechohabiente vía telefónica
a la Megafarmacia del Bienestar y con
la que no cuentan por cuestiones de
logística.

El Universal tiene la receta que fue
expedida por el IMSS el pasado 2 de

enero. El exemestano de 25 miligramos
cuesta alrededor de 3 mil 908 pesos en
el mercado.

La señora Venegas llamó el pasa-
do jueves 4 de enero a la megafarma-
cia para solicitar el medicamento que
le fue recetado por el IMSS; sin

embargo, el telefonista le respondió:
“Tendríamos que esperar que llegue
el medicamento para que vean dónde
va a surtirse”.

Irma explicó al call center que “por la
tarde llamé, me dijeron que marcara en
seis horas para ver lo del medicamento,

que lo iban a rastrear”. Asimismo,
indicó tener el número de folio a la per-
sona que atendió la llamada.

No obstante, el telefonista de la
megafarmacia le pidió a Irma llamar
“más tarde, en lo que nos da tiempo,
si puede llamar el día de mañana y
tenemos una fecha de entrega del
medicamento”.

Andrea Rocha, abogada en la orga-
nización Unión Nacional de Desabasto,
A. C, y quien acompaña a pacientes
con cáncer para que puedan adquirir los
medicamentos que necesitan en el sec-
tor Salud, comentó a El Universal que
se proporcionará el fármaco que Irma
requiere gracias a que a la una de la
mañana de este viernes se canalizó la
queja a la Clínica 82 del IMSS por
medio de un convenio firmado el pasa-
do 16 de noviembre de 2023 con auto-
ridades del sector Salud.

“Siempre debo estar marcando
cuando deberían de tener el medica-
mento en la clínica, por eso se marcó a
la megafarmacia”, explicó la abogada.

En cambio, el convenio firmado
entre representantes de la Unión
Nacional de Desabasto, A.C. y el sector
Salud establece que “personal del área
médica, abasto, atención al derechoha-
biente acudirán personalmente al Órga-

no de Operación Administrativa
Desconcentrada Estatal, Regional o del
Distrito Federal (OAD), para transmitir
las necesidades planteadas en la reu-
nión central”.

Asimismo, se sostienen reuniones
quincenales vía Zoom para analizar las
peticiones, constató Andrea Rocha.

El 4 de enero, el presidente Andrés
Manuel López Obrador comentó en su
conferencia matutina que si en tres
horas no se localiza alguna medicina en
almacenes del IMSS o el ISSSTE,
saldrá dicho medicamento de la mega-
farmacia para su entrega y que éste se
proporcionará en menos de 48 horas.

“Pero la farmacia tiene el propósi-
to de que si en una de esas 20 mil
unidades médicas un paciente no
tiene la medicina que necesita, habla
a la farmacia con la receta, da sus
datos, en la farmacia un equipo que
tiene un sistema de telefonía hace
una indagatoria con hospitales por-
que de este centro de distribución
hay un representante en cada estado,
hay como sucursales, tratan de loca-
lizar el medicamento más cercano de
donde está el paciente y si en tres
horas no lo localizan, sale un medi-
camento de la farmacia”, explicó
López Obrador.

Derechohabientes sufren la incertidumbre de no encontrar el material médi-

co que requieren para atenderse.

El móvil del secuestro fue la extorsión a familiares de las personas en tránsito.
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Tras documentar 122 casos en los
que personas desaparecidas han
sido borradas del Registro Nacional
de Personas Desaparecidas y No
Localizadas (RNPDN), madres bus-
cadoras del norte del país promo-
vieron amparos para evitar que sus
familiares sean invisibilizados
desde las bases de datos del gobier-
no federal.

Luego de que más de 70 familia-
res de víctimas no lograran rastrear a
sus familiares en el sistema, Delia
Quiroa, activista y fundadora del
Colectivo 10 de Marzo, promovió
esta iniciativa para la cual diseñó un
formato de amparos individuales con
los que cualquier persona pueda soli-
citar un juicio contra el borrado de
sus familiares en el RNPDN.

En redes sociales, la abogada,
quien busca a su hermano Roberto,
desaparecido desde 2014 en
Reynosa, Tamaulipas, informó que al
momento se han concedido 70 sus-
pensiones para que los desaparecidos
no sean eliminados de dicha base de
datos y que entre ellas se incluye el
amparo el que promovió para su her-
mano Roberto.

La activista denunció desde el 28
de diciembre que cientos de familia-
res de personas desaparecidas recu-
rrieron a ella para denunciar que sus
hermanos, hijos, esposos y padres,
no están considerados en el sistema
de Búsqueda Generalizada que la
Secretaría de Gobierno puso en mar-
cha tras la presentación del nuevo
Censo de Desaparecidos.

“Con tristeza y frustración leo los
chats de familias con alguien desapare-

cido preguntando ¿cómo busco a mi
hijo en el registro? Y pienso ¿acaso lo
que hizo el presidente no vuelve a
desaparecer a nuestros familiares?
Claro que sí, las familias están deses-
peradas”, escribió en la red social X,
publicación que acompañó con captu-
ras de pantalla de los reportes.

En entrevista con El Universal,
Delia Quiroa apuntó que la “desapa-
rición de los desaparecidos” por el
gobierno federal es una burla y cons-
tituye violencia institucional al
revictimizar a las familias que se
encuentran en la búsqueda de sus
desaparecidos.

El Universal                                            

El presidente Andrés Manuel López
Obrador hizo “un llamado de atención” a
su Gabinete de Salud ante el desabasto
de medicamentos, reveló la secretaria de
Seguridad, Rosa Icela Rodríguez.

“‘No quiero que sea al 95% ¡qué les
pasa!, quiero el 100%, no me salgan
con el 95%’ y nos llama la atención a
todos, no nada más al ISSSTE, también
a otros centros, a otros entes de salud”,
dijo Rosa Icela Rodríguez encargada
de limpiar de corrupción al Instituto de
Seguridad y Servicios Sociales de los
trabajadores al servicio del Estado.

En la conferencia de prensa del
presidente López Obrador,
Rodríguez dijo que a nivel central el
ISSSTE tiene 96% de abasto de
medicamentos, pero en las unidades
médicas haya no ocurre así.

“Al momento que levantamos 5

mil cuestionarios mensuales en todas
las unidades médicas vamos a 500 o
600 unidades; solo tenemos cobertu-
ra de 86 a 88% en la última milla en
el hospital. El 14% tiene problemas
para el surtido de la receta, solo se
las cumple al 50% al 60%, falta que
llegue el medicamento completo”.

“Ahora cuando empezamos con el
ISSSTE y a comenzar las encuestas
no nos iba tan bien, era el 68%, pero
poco a poco con algunas acciones
como tener encargados de farmacia,
que no los había, duramos varios
meses con ese tema”.

La secretaria de Seguridad confió en
que, con la entrada en operación de la
Mega Farmacia del Bienestar de
Huehuetoca, Estado de México, se
pueda abatir la falta de medicamentos
en las unidades médicas y que los tra-
bajadores al servicio del estado tengan
acceso a este servicio.

Lanzan amparos contra borrado en registro de búsqueda

Viven viacrucis para conseguir medicinas

Las madres buscadoras detectaron 122 casos de personas que no se

encuentran listadas en el Registro Nacional de Personas Desaparecidas.

La secretaria de Seguridad manifestó que el presidente fue insistente en que

se solucionara al cien por ciento la problemática.

Así sucedió el rapto y liberación de migrantes

La mayoría de las víctimas son mujeres, que representan un 93% de los casos.

Crece violencia sexual a
menores de edad: Redim

Llamó AMLO la atención sobre
faltantes médicos: Rosa Icela
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Plata México
$383.25

VentaDlr. Americano

Interbancario 04

Interbancario 05

$17.33

$17.02

$16.87

11.5025

11.6394

11.8036

8.11

7,997115

7,999703

8,0022921,159.84

Actual
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$17.01

$16.86

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 06

Udis 07

Udis 08

Udis 09

11.30

11.38

11.48

10.96

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

69.29
Brent

78.65
WTI

73.72

S&P BMV 

1.42%

FTSE BIVA

1.49%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.07%37,440.34

NUEVA YORK
37,466.11

55,406.96 56,192.78 Expo
Quinceañera

18 de Febrero

en Cintermex

1,142.79
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El dato del día

A pesar de la derrama económica que gen-
era el 6 de enero, en México, el 50% de las
compras que hacen los Reyes Magos se
realizan en la informalidad, dijo el Consejo
para el Desarrollo del Pequeño Comercio
(ConComercio Pequeño)

8,004882

05 de Enero, 2024

16.8987
16.39 17.33

18.18

0.11660 0.11681

56,192.78

1.42 % más

Sube

12 centavos menos

12 centavos menos

0.00055 centavos menos

37,466.11

0.07 % más

11.09 11.30

25.77

18.79

Sube785.82

Ciudad de México/El Universal.-

El Aeropuerto Internacional Benito
Juárez de la Ciudad de México
(AICM) aplicará la reducción de 52 a
43 operaciones por hora para la tempo-
rada alta invernal.

Por lo que se reducirán 9 mil 413
vuelos a partir del próximo lunes 8 de
enero, después de concluir un comple-
jo y complicado proceso en la asi-
gnación de horarios de aterrizaje y
despegue (slots) con las aerolíneas
nacionales.

Esta reducción también aplicará

para la próxima temporada de verano,
que inicia el 31 de marzo y concluye el
26 de octubre de 2024, según dio a
conocer ayer el aeropuerto capitalino a
través de un comunicado.

Como se informó en su oportu-
nidad, este recorte de horarios de
despegue y aterrizaje no aplicará para
los vuelos internacionales.

En 2022 se aplicó una primera
reducción de 52 operaciones por hora,
cuando el aeropuerto de la Ciudad de
México soporta hasta 72, de acuerdo
con un estudio del propio gobierno
federal realizado en 2018.

Ciudad de México/El Universal.-             

Tras darse a conocer los resultados de
empleo en Estados Unidos, la moneda
mexicana culminó la primera semana del
año en 16.88 unidades por dólar y fue su
cierre más fuerte desde el pasado 30 de
agosto, cuando se intercambió en 16.73 en
operaciones al mayoreo que reporta
Bloomberg.

Significa una apreciación cambiaria de
0.4% o siete centavos frente al viernes
anterior, ligando cuatro semanas de ganan-
cias.

El Departamento del Trabajo de la
Unión Americana dio a conocer que se
crearon 216 mil posiciones laborales en
diciembre, superando las 175 mil plazas
que esperaba el consenso de analistas y
desafiando las expectativas de un enfri-
amiento derivado de la política monetaria
restrictiva de la Reserva Federal (Fed).

"Es una noticia positiva para el crec-
imiento económico de México, debido a la
estrecha relación económica entre ambos
países a través de las exportaciones", dijo
Gabriela Siller, directora de Análisis
Económico y Financiero en Grupo
Financiero Base.

Al menudeo, el dólar terminó el viernes

en 17.33 pesos a la venta en CitiBanamex,
0.2% o cuatro centavos por debajo del
cierre del año pasado.

Los principales indicadores de los mer-
cados accionarios en Nueva York reci-
bieron mal la noticia de la fortaleza del
mercado laboral y terminaron los primeros
cinco días del año con pérdidas, poniendo
fin a una racha ganadora de nueve semanas.
En particular, el S&P 500 registró un retro-
ceso de 1.5% respecto al viernes anterior;
el Dow Jones disminuyó 0.6% y el Nasdaq

cayó 3.3%.
Por su parte, el Índice de Precios y

Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de
Valores, registró un retroceso semanal de
2.1%.

La siguiente semana la atención se con-
centrará en la publicación de la inflación de
Estados Unidos durante diciembre, que se
dará a conocer el jueves.

Por el lado corporativo, J.P. Morgan,
Bank of America, Wells Fargo, BlackRock,
Citigroup y Unite

Ciudad de México/El Universal.-

Tras la acusación estadounidense
contra Autoliv Steering Wheels
México, el gobierno mexicano aseguró
que concluyó exitosamente la investi-
gación por una supuesta denegación de
derechos laborales, que se realizó bajo
el Tratado entre México, Estados
Unidos y Canadá (T-MEC).

La planta, ubicada en El Marqués,
Querétaro, revirtió la denegación de
libertad de asociación y negociación
colectiva contra sus trabajadores, al
realizar una serie de acciones, entre las
que están el reinstalar a tres traba-
jadores y liquidar a otros siete, además
de aceptar capacitación del gobierno
federal, entre otras medidas.

La Secretaría del Trabajo y
Previsión Social y la Secretaría de
Economía, "concluyó exitosamente la
investigación" realizada bajo el

Mecanismo Laboral de Respuesta
Rápida en Instalaciones Específicas
(MLRR), resultados que compartió el 4
de enero de 2024 a la administración
estadounidense.

En la investigación, se determinó la
existencia de ciertas acciones por parte
de Autoliv Steering Wheels Mexico
que constituyeron una denegación a
derechos.

Sin embargo, durante el periodo de
investigación del Gobierno de México,
la empresa realizó las siguientes
acciones de reparación, en coordi-
nación con la STPS:

*Publicó y difundió una carta de
compromiso de neutralidad en asuntos
sindicales y un documento que define
los lineamientos de conducta por parte
del personal de la empresa.

*Proporcionó una capacitación a
todas las personas trabajadoras de la
planta sobre el contenido de la carta de

neutralidad y los lineamientos de con-
ducta.

*Facilitó que la STPS impartiera
una capacitación a todas las personas
trabajadoras de la planta sobre los dere-
chos de libertad de asociación y nego-
ciación colectiva.

*Reinstaló a tres trabajadores y liq-
uidó a siete más, de conformidad con la
Ley Federal del Trabajo.

"Derivado de lo anterior, México
concluyó en su investigación que los
hechos que fueron materia de la queja
en el marco del Mecanismo Laboral de
Respuesta Rápida en Instalaciones
Específicas quedaron solventados den-
tro del plazo de 45 días naturales que
establece el T-MEC para la revisión
interna.

"El cierre del caso será analizado
conjuntamente por los gobiernos de
México y Estados Unidos", expuso el
gobierno mexicano.

Ciudad de México/El Universal.-
Cómo sucede cada año, durante

diciembre pasado se perdieron 384 mil
882 empleos en el sector formal de la
economía, cifra 11.3% mayor a los 345
mil 705 creados un año antes, de acuer-
do con el número de plazas laborales
adscritas al Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS).

Lo anterior es resultado de la prácti-
ca irregular que llevan a cabo muchos
empleadores en el país de despedir
parte de su personal en diciembre para
volver a contratarlo al inició del sigu-
iente año, con lo que reducen el costo
de su nómina a costa de los derechos de
los trabajadores.

De este total de plazas eliminadas,
267 mil fueron de carácter permanente
y 118 mil eventuales. La cifra en el
primer caso fue 12.7% mayor a lo
observado en diciembre de 2022 y en el
segundo 8.3% superior.

CONSTRUCCIÓN EL SECTOR
CON MÁS CRECIMIENTO

Con lo anterior, la creación de
empleo formal durante el año pasado
fue de 651 mil 490 puestos, cifra
menor a lo esperado y 13.5% inferior a
la reportada en el mismo periodo del
año anterior.

Al 31 de diciembre de 2023, se
tienen registrados 22 millones 24 mil
puestos de trabajo ante el IMSS. De
éstos, 86.3% son permanentes y 13.7%
restante son eventuales.

Los sectores económicos con el
mayor crecimiento porcentual anual en
puestos de trabajo son el de la con-

strucción con 8.1%, transportes y
comunicaciones con 6.3% y comercio
con 3.9%.

Al cierre del mes pasado se tienen
registrados ante el Instituto un millón
73 mil patrones, que en su compara-
ción anual representan un alza o baja
de 0.7%. Pero con este número, la
variación mensual en diciembre es de 5

mil 25 registros patronales menos.
Así mismo, el salario base de coti-

zación promedio de los puestos de tra-
bajo afiliados al IMSS alcanzó los
537.9 pesos diarios, lo que representa
un incremento anual nominal de
10.5%, el segundo más alto registrado
de los últimos 22 años considerando
solo diciembre.

Concluye investigación T-MEC contra Autoliv Steering Wheels

La planta, ubicada en El Marqués, Querétaro, revirtió la denegación de lib-
ertad de asociación y negociación colectiva contra sus trabajadores.

Superpeso impone su 
mejor nivel en 4 meses

La moneda mexicana culminó la primera semana del año en 16.88 unidades por
dólar y fue su cierre más fuerte desde el pasado 30 de agosto

Se perdieron 385 mil empleos formales 

Reducirán 9 mil 413 vuelos 
a partir del 8 de enero

Esta reducción también aplicará para la próxima temporada de verano.

Durante diciembre se perdieron 384 mil 882 empleos en el sector formal de
la economía, cifra 11.3% mayor a los 345 mil 705 creados un año antes
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Posponen sentencia de 
García Luna para junio

El Universal.-                                   

La sentencia contra Genaro
García Luna, exsecretario de
seguridad mexicano, se pidió
sea aplazada hasta abril o des-
pués, indica la fiscalía.

Después se conoció que será
postergada para el 24 de junio.

Antes, en una carta, "el
gobierno solicita una extensión
del plazo de la Corte para la
presentación de la respuesta del
gobierno a la moción posterior
al juicio del acusado del 19 de
enero de 2024 al 1 de marzo de
2024, así como el correspon-
diente aplazamiento de la sen-
tencia, que es actualmente pro-
gramado para el 1 de marzo de
2024".

ACUSACIONES 
FÁCTICAS

Destaca que "el acusado
hace varias acusaciones fácti-
cas completamente nuevas que
nunca se habían planteado en el
juicio, en ningún momento ante
el Tribunal o en ninguna comu-
nicación previa con el gobier-
no. En consecuencia, el gobier-
no está buscando unas seis
semanas adicionales para pre-
sentar su respuesta a dicha
moción. El abogado defensor
no tiene objeciones a esta soli-
citud".

Describe que "el gobierno
solicita respetuosamente que se
venza el plazo para la presenta-
ción de su respuesta al informe
posterior al juicio del acusado.
La moción, actualmente pro-
gramada para el 19 de enero de
2024, se aplazará hasta el 1 de
marzo de 2024. El gobierno
también solicita que la senten-
cia se aplace hasta una fecha de
abril de 2024 o en cualquier
momento posterior".

SOLICITUD 
DE NUEVO JUICIO

A mediados de diciembre, la
defensa de García Luna pidió
otro juicio para su cliente ante
el juez Brian Cogan, en Nueva
York. 

El abogado de García Luna
presentó documentos judiciales
diciendo que su cliente se reu-
nió con altos diplomáticos,
agentes del orden y funciona-
rios de inteligencia estadouni-
denses más de 180 veces desde
2007 a 2012, un periodo en el
que un jurado de Nueva York

determinó que había estado
cometiendo delitos federales,
reportó Alan Feuer reportero
del diario "The New York
Times".

Varios testigos se presenta-
ron para ayudar en su defensa,
incluidos algunos de México
que habían guardado silencio
durante el juicio "por temor a
represalias", escribió César De
Castro, luego de que el exsecre-
tario fuera declarado culpable
de cuatro delitos relacionados
con el narcotráfico y uno por
engañar a la autoridad migrato-
ria.

Además, entre las fuentes
que proporcionaron nueva
información se encuentran
exfuncionarios de las fuerzas
de seguridad de Estados
Unidos y un alto exfuncionario
del gobierno de Felipe
Calderón.

NUEVAS PRUEBAS
Entre las nuevas pruebas se

encontraban los horarios dia-
rios que llevaban los asistentes
de García Luna mientras se
desempeñaba como secretario
de Seguridad Pública de
México, un puesto poderoso a
nivel de gabinete. Se menciona
que hay 3.6 terabytes con infor-
mación, "que contiene 133 mil
carpetas", entre las que hay 980
mil materiales de documentos,
audios, videos y fotografías".

Hay también "información
sobre las pesquisas que lleva-
ron a la captura de los testigos"
que declararon en su contra.

También, según las nuevas
pruebas, los testigos siguieron
cometiendo delitos mientras
juraban colaborar con EU. 

Cita que "Héctor Villarreal
Hernandez siguió cometiendo
crímenes mientras colaboraba
con el gobierno".

Se indica que "el segundo
paquete de nueva evidencia
recibida por la defensa es una
declaración jurada de un reclu-
so en el Centro de Detención
Metropolitano, quien afirmó
que los testigos que cooperaron
en el juicio contra García Luna
estaban hablando entre sí por
teléfonos celulares de contra-
bando mientras estaban encar-
celados antes del juicio, y en
ese momento al menos uno
admitió haber manipulado al
gobierno para lograr un acuer-
do de cooperación".

Evaluará Corte Suprema si Trump
puede estar en boleta de Colorado
Washington, EU.-                          

La Corte Suprema de
Estados Unidos anunció que
decidirá si Donald Trump puede
ser descalificado para postular-
se nuevamente para un cargo
federal en función de sus accio-
nes relacionadas con las protes-
tas en el Capitolio del 6 de
enero.

El caso se originó a partir de
una decisión de la Corte
Suprema de Colorado, pero el
fallo de la Corte Suprema de
Estados Unidos podría sentar un
precedente que impacte la
forma en que todos los estados
manejan cuestiones similares.

Si Trump gana, es posible
que se detengan inmediatamen-
te todos los esfuerzos para des-
calificarlo con base en la sec-
ción 3 de la 14ª Enmienda.

Los magistrados, de mayoría
conservadora, reconocieron la
necesidad de llegar a una deci-
sión rápidamente, ya que los
partidarios empezarán pronto a
votar en las primarias presiden-
ciales en todo el país. El tribu-
nal aceptó admitir a trámite la
apelación de Trump en el caso
de Colorado.

PORQUÉ LA DECISIÓN
La decisión coloca al tribunal

en la posición de establecer una

postura a nivel nacional sobre si
Trump puede participar en las
elecciones presidenciales de
2024 o si, por el contrario, el
papel que jugó en el asalto al
Capitolio de 2021 lo hace inele-
gible. 

En un breve escrito judicial,
el Tribunal Supremo indica que
ha admitido a trámite el caso y
que los nueve jueces celebrarán
una audiencia pública el 8 de
febrero para escuchar los argu-
mentos de las partes. La fecha
subraya la urgencia de caso que
será analizado durante las vaca-
ciones de invierno, que normal-
mente duran casi un mes.

El 19 de diciembre pasado, la
Corte Suprema de Colorado
prohibió a Trump figurar en las
papeletas de las primarias presi-
denciales republicanas en el
estado debido a su presunto
papel en el asalto del 6 de enero
de 2021 al Capitolio por parte
de sus partidarios.

PIDEN MULTA
Los abogados del estado de

Nueva York elevaron su solici-
tud de multas a más de 370
millones de dólares en el juicio
civil por fraude empresarial
contra Donald Trump. 

Por otro lado, la defensa del

expresidente argumentó que las
más de 10 semanas de testimo-
nios no produjeron evidencia de
intenciones fraudulentas o
ganancias mal habidas. 

CONCLUSIONES
Ambas partes presentaron

sus conclusiones antes de los
alegatos finales programados
para el jueves, siendo esta la
última oportunidad para expo-
ner argumentos en un caso que
podría impactar en la capacidad
de Trump para hacer negocios
en Nueva York, donde cons-
truyó su imperio inmobiliario.

La procuradora general de
Nueva York, Letitia James, soli-
cita ahora una multa de 370
millones de dólares, más intere-
ses, comparada con los 250
millones iniciales. 

La cantidad refleja lo que el
estado sostiene que fueron
ganancias obtenidas con irregu-
laridades, incluyendo ingresos
por ventas de propiedades y
ahorros en tasas de interés. 

La demanda acusa a Trump y
su empresa de engañar a bancos
y aseguradoras inflando valores
en documentos financieros,
afectando la reputación del
expresidente, quien enfrenta
también casos penales en otros
tribunales.

El Universal.-                                        

Un día antes del aniversario
del asalto al Capitolio en
Estados Unidos, el presidente
Joe Biden dijo que las próximas
elecciones presidenciales de
2024 tienen que ver con la
democracia estadounidense.

"La elección es clara: la cam-
paña de Donald Trump se trata
de él, no de Estados Unidos ni
de usted. La campaña de
Donald Trump está obsesionada
con el pasado, no con el futuro.
Está dispuesto a sacrificar nues-
tra democracia y a ponerse en el
poder", dijo Biden durante unas
declaraciones en Pennsylvania
en su primer acto de campaña
de 2024.

"Nuestra campaña tiene
como objetivo preservar y forta-
lecer nuestra democracia esta-
dounidense", declaró el actual
mandatario.

Habló de George Washington
librando una guerra contra Gran
Bretaña justo antes del naci-
miento de Estados Unidos. Dijo
que el primer presidente del
país estaba luchando por una
misión clara: libertad y libertad.

"Su misión, declaró George
Washington, era nada menos
que una causa sagrada. Ésa fue
la frase que utilizó, causa sagra-
da. Libertad, libertad, democra-
cia. Democracia estadouniden-
se", indicó Biden. El presidente
también acusó a Trump y sus
partidarios de adoptar la "vio-

lencia política".
Estaba previsto que Biden

pronunciara comentarios el
sábado, en el tercer aniversario
del asalto al Capitolio, pero se
trasladaron un día antes debido
a las "inclemencias del tiempo",
según informó la campaña del
presidente de EU.

Biden continuó diciendo que
el intento de Trump de anular
las elecciones presidenciales de
2020 y la falta de acción del 6
de enero "fue uno de los peores
incumplimientos del deber por
parte de un presidente en la his-
toria de Estados Unidos".

"Imagínense si hubiera sali-
do y hubiera dicho basta. Aun
así, Trump no hizo nada", dijo
el mandatario de EU.

Washington, EU.-                                     

El secretario de Defensa,
Lloyd Austin , ha estado hos-
pitalizado desde el lunes debi-
do a complicaciones tras un
procedimiento médico electi-
vo menor, dijo el viernes el
mayor general de la Fuerza
Aérea Pat Ryder, secretario de
prensa del Pentágono. 

Fue el primer reconoci-
miento por parte del departa-
mento de que Austin había
sido admitido, cinco días

antes, en el Centro Médico
Militar Nacional Walter Reed.

Ryder dijo el viernes que
no está claro cuándo Austin
será dado de alta del hospital,
pero dijo que el secretario se
está “recuperando bien” y
agregó que esperaba “reanu-
dar todas sus funciones” el
viernes.

No obstante, se niega a
decir qué tan grave era su
condición o por qué no pudo
realizar sus funciones.

El hecho de que el

Pentágono no haya revelado
la hospitalización de Austin
va en contra de la práctica
normal de otros altos funcio-
narios estadounidenses y del
gabinete, incluido el presiden-
te. La Asociación de Prensa
del Pentágono, que representa
a los miembros de los medios
que cubren el Departamento
de Defensa, envió una carta
de protesta a Ryder y Chris
Meagher, el subsecretario de
defensa para asuntos públi-
cos.

Sigue en suspenso su caso.

Hospitalizan a Austin,  titular de la Defensa

Dante Hernández.-                     

En una escalada de tensio-
nes, las dos Coreas llevaron a
cabo provocadoras maniobras
el viernes, disparando rondas
de artillería en violación del
frágil acuerdo intercoreano de
2018, que exigía la suspensión
de ejercicios con fuego real. 

El Estado Mayor Conjunto
de Corea del Sur informó que
el Norte lanzó 200 proyectiles
en aguas al norte de la disputa-
da frontera, calificándolo
como un acto de provocación
que amenaza la paz en la
Península de Corea. 

Corea del Norte ha confir-

mado haber lanzado varios
proyectiles. Sin embargo ase-
guran que estos lanzamientos
"no tiene ningún efecto indi-
recto sobre las islas".

Asimismo, ha afirmado que
tomarán medidas "contunden-
tes" si Seúl sigue adelante con
sus "provocaciones".

ACUSACIONES 
MUTUAS

Las tropas surcoreanas dis-
pararon 400 proyectiles desde
dos islas fronterizas, declaran-
do una firme disposición a
castigar cualquier provocación
de Pyongyang.

En palabras recogidas por la

agencia Yonhap, el portavoz
del Estado Mayor Conjunto
del Corea del Sur, el coronel
Lee Sung Jun, ha advertido
"seriamente de que toda la res-
ponsabilidad de situaciones de
crisis de este tipo recae sobre
Corea del Norte" y ha instado
"firmemente a su cese inme-
diato".

Mientras tanto, el Ejército
de Corea del Norte ha asegura-
do que  los proyectiles han
caído en una "zona tapón" del
mar Amarillo solo buscan
"engañar a la opinión pública".

"La evacuación es una tácti-
ca común utilizada para colo-
car la responsabilidad sobre

los hombros de nuestro
Ejército", ha sostenido.

TENSIONES
Según expertos, estos ejer-

cicios podrían elevar aún más
las tensiones en la península,
especialmente en un contexto
donde Corea del Norte ha lle-
vado a cabo un récord de prue-
bas de misiles.

En los dos últimos años,
Corea del Norte ha llevado a
un nuevo nivel sus maniobras
y el Sur y Estados Unidos han
ampliado sus maniobras en un
ciclo de represalias. 

Se teme que Pyongyang
intensifique sus ensayos antes

de las elecciones estadouni-
denses de noviembre. 

El acuerdo de 2018, que
exigía la suspensión de ejerci-
cios con fuego real, podría

colapsar, ya que las hostilida-
des entre las dos naciones se
intensifican después del lanza-
miento exitoso de un satélite
espía norcoreano.

Se vivieron momentos de tensión en la península de Corea por
maniobras militares.

Crece la tensión entre Pyongyang y Seúl

‘Trump quiere sacrificar la democracia de EU’

De ganar, podrían detenerse procesos de otros estados.

Lloyd Austin e encuentra in-
ternado desde el 1 de enero.

Joe Biden.
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Califican como cortina de humo
redirección de ingresos del ICV

Apoyará Estado a FGJ con
recursos adicionales

El munícipe de San Nicolás, Daniel Carrillo, dijo que es ilegal y que debe pasar por el Congreso.

César López

El alcalde del municipio de

San Nicolás Daniel Carrillo

Martínez, señaló que la redi-

rección de recursos del Insti-

tuto de Control Vehícular al

DIF Capullos debe ser

aprobada por el Congreso

local.

Lo anterior, argumentando

que no está establecido el mo-

tivo por el cual el Gobierno del

Estado quiera destinar los re-

cursos a dicha causa.

Carrillo Martínez, puntual-

izó que con dichas acciones el

Estado podría incurrir en vio-

laciones a la ley.

"A todas luces es ilegal.Tú

no puedes mover los recursos,

el que la mueve es el Congreso

y este procedimiento no lo

hicieron porque no presentaron

paquete económico", dijo Car-

rillo Martínez.

"Sí ellos hicieron esto, de

una redistribución de recursos

caerían en una segunda ilegal-

idad, primero", enumeró,

porque es ilegal utilizar un pre-

supuesto 2023 porque no se

presentó un paquete

económico", ahondó.

Asimismo, el edil catalogó

dicha situación como una

cortina de "humo" por parte de

autoridades estatales.

"Es una cortina de humo. El

DIF tiene su partida pre-

supuestal y el que tú le cam-

bies quiere decir que violaste

lo aprobado por el Congreso.

Entonces caerían en una se-

gunda ilegalidad, pues las re-

conducciones tienen que ser

aprobadas por el Congreso",

recalcó.

Por último, reiteró que es in-

viable la intención de la redi-

rección de Gobierno del

Instituto de Control Vehicular

pues no hay un paquete

económico que la intención.

Consuelo  López González

Luego que la Fiscalía General

de Justicia recibirá mil millones

de pesos menos de los presupues-

tados para este 2024; Pedro Arce

Jardón, encargado del despacho,

indicó que el gobierno del Estado

le ofreció apoyar con recursos adi-

cionales.

En entrevista, al término de la

Mesa de Construcción de la Paz,

en Palacio de Gobierno; el fun-

cionario señaló que el propio gob-

ernador Samuel García, presente

en la reunión, aseguró que se apo-

yará a todas las áreas de Seguri-

dad, incluyendo la instancia

investigadora.

“Hoy en la junta de coordi-

nación estuvo presente el señor

gobernador y tocó el tema (del

presupuesto)  en el sentido de que

nos apoyará para reforzar las áreas

operativas y nosotros celebramos

ese compromiso”, expuso.

Cuestionado sobre la cifra que

les darían, Arce refirió que no

hablaron de cantidades.

Sin embargo, confía en que

recibirán lo necesario.

“No se habló de cantidades, el

gobernador hizo un compromiso

con todos los integrantes (de la

Mesa de Coordinación) de que

habrá recursos para apoyar a estas

entidades entre las cuales se en-

cuentra la Fiscalía”.

Respecto a si irán por la vía

legal, indicó que no es algo deci-

dido.

Tras incumplir con el envío del

Presupuesto Estatal de  Egresos, el

Ejecutivo Estatal publicó la tácita

reconducción del presupuesto del

2023 para aplicarse en el actual

ejercicio fiscal.

El gobernador se comprometió a dar ese apoyo para que puedan hacer bien su función.

Pedro Arce, encargado del despacho de la Fiscalía,
dijo que el propio Samuel García se lo confirmó.

Consuelo López González.

Ante la proliferación de

baches en los diferentes mu-

nicipios de la entidad y los ac-

cidentes que provocan; el

gobierno del Estado se sumó a

la reparación de  fallas en la

carpeta asfáltica.

Desde el pasado mes de oc-

tubre, el Fideicomiso de De-

sarrollo Urbano (FIDEURB)

implementa el programa

“Reparaurb”.

Con mayor vida útil, las

reparaciones son realizadas

con material ecológico e inno-

vador que contiene pet reci-

clado.

Mauricio Moncada San-

toyo, director del Fideicomiso,

destacó que el mantener las

calles y avenidas en buen es-

tado es una cuestión de seguri-

dad y responsabilidad de

todos.

“Sabemos que los municip-

ios tienen un plan de recarpe-

teo y bacheo, sin embargo este

ha sido rebasado por la necesi-

dad”, resaltó.

“El Estado no puede

quedarse de brazos cruzados.

Las labores de reparación de la

carpeta es una prioridad para

nosotros y trabajaremos in-

cansablemente”.

Detalló que durante el mes

de octubre pasado iniciaron

pruebas técnicas para analizar

el tipo de material y proced-

imiento a garantizar una mayor

vida útil.

En poco menos de dos sem-

anas, efectuaron 100 repara-

ciones en 15 sectores en los

municipios de Monterrey,

Guadalupe y San Nicolás.

“Se emplea un material que

es amigable con el medio am-

biente desde su elaboración, al

utilizar procesos de vanguardia

y materiales reciclados como

el PET, caucho y otros plásti-

cos, además de que su insta-

lación no requiere maquinaria

pesada”.

Los ciudadanos podrán re-

portar fallas en la superficie de

rodamiento a través de las

redes sociales del Fideicomiso.

Moncada Santoyo aseguró

que los reportes serán atendi-

dos a la brevedad posible

según el grado de urgencia.

Las cuentas del fideicomiso son

www.facebook.com/FIDEURBNL

y @fideurb.nl en Instagram Se decidió hacer ante la proliferación de baches.

Repararán autoridades estatales
fallas en la carpeta asfáltica

Consuelo López González.

Con el compromiso de mantener el

apoyo a los sectores vulnerables, el

gobernador Samuel García Sepúlveda

compartió la Rosca de Reyes con fa-

milias de la colonia Sierra Ventana.

En el Centro Comunitario Sierra

Ventana, el mandatario estatal destacó

los logros del 2023 y aseguró que lo

mejor está por venir.

Asimismo, previo a la distribución

del  tradicional pan, adelantó que aque-

llos que obtuvieran el Niño Dios serán

invitados a comer tamales a Palacio de

Gobierno.

“Entonces este año, nuevo año,

nuevas reglas, ahorita que partamos la

rosca, al que le toque el niño Jesús, lo

vamos a invitar en febrero a Palacio a

comer, vamos a poner los tamales

nosotros”, refirió.

“Vamos a celebrar, a festejar que

llega un nuevo año, que estamos sanos,

que vivimos en el mejor lugar de Méx-

ico”.

“Nuevo León es lo mejor de México

y cada día se va a poner mejor con más

hospitales, con más programas, con

Hambre Cero y con todo el proyecto

que trae Martha Herrera”, agregó.

Al respecto, Martha Herrera

González, Secretaria de Igualdad e In-

clusión en el Estado, refrendó el com-

promiso de escuchar a la comunidad y

ser más incluyentes.

Lo anterior en conjunto con la Ini-

ciativa Privada y organizaciones de la

sociedad civil.

“Esta es una muestra más de que es-

tamos aquí juntos con ustedes en nue-

stros Centros Comunitarios,

escuchando a nuestra comunidad”, ex-

puso.

“Viendo cómo vamos a construir

junto con las empresas, con ustedes, co-

munidad, nosotros como gobierno, con

las organizaciones de la sociedad civil,

un mundo y un Nuevo León más

próspero, más justo, más igualitarios y

más incluyente. Feliz año para todas y

todos”, añadió.

Comparte gobernador Rosca de
Reyes con gente  de Sierra Ventana

El Ejecutivo estatal invitó a los tamales a los que se sacaran el monito.

Pedro Arce Jardón.

Fue el propio mandatario estatal el encargado de repartirla.



Ayer, a la edad de 63 años de edad, dejó de
existir el empresario regiomontano Carlos
Bremer, por complicaciones en su salud.

Su fallecimiento causó conmoción en
general dada su múltiple actividad empresa-
rial y filantrópica que le distinguió.

La triste noticia llamó poderosamente la
atención de todos los sectores de la socie-
dad, incluidos el artístico y deportivo.

Vaya desde aquí nuestro más sentido pésa-
me para la familia y los amigos del empre-
sario Carlos Bremer. Descanse en paz.

Pues será el sereno, pero todo hace indicar
que las autoridades estatales, legislativas y
municipales vivirán en este Año Nuevo, vie-
jas broncas.Tan es así que amagan con pro-
tagonizar el cuento de nunca acabar.

Y que, en el peor de los casos, aparejarán
sus respectivas actividades oficiales con
cuestiones legales, que empantanarán sus
asuntos y temas electorales casi casi llegan-
do a las urnas.

Por lo que vale pelar el ojo y parar oreja, si
se toma en cuenta que otra vez robarán
cámara en asuntos espinosos el gobernador
Samuel García, los diputados del PRIAN y
los alcaldes del Pacto Nuevo León.

Que en el amanecer del presente año, el
cuerpo jurídico del Congreso local ya busca
la forma de encarar las acciones oficiales en
torno al presupuesto.

Sobre todo cuando el gobernador Samuel
García Sepúlveda, ya les dijo a los diputados
que no habrá de piña, brincándose algunos
pasos de cajón.

Aunque, claro, el Ejecutivo estatal valida
sus acciones minimizando toda crítica, bajo
la advertencia de que él tiene otros datos.
Ah, raza.

Como lo advertimos en este espacio, per-
sonas en situación de calle de un tiempo a la
fecha han protagonizado incendios y quejas
en Monterrey.

Y que la agresiva actitud de las mismas ha
causado una serie de quejas hasta de comer-
ciantes establecidos, que se han visto afecta-
dos.

Sobre todo en sus establecimiento por alte-
rar el orden y presentar cúmulo de materia-
les en las puertas de algunos establecimien-
tos.

Se cuenta que muchos de ellos, anterior-
mente fueron desalojados de sus viviendas
improvisadas en el lecho del río Santa
Catarina.

Especialmente, al atribuirse a ellos la gran
cantidad de siniestros que se presentaron en
cascada consumiendo muchas áreas de vege-
tación.

Sin embargo, parece que el problema se
trasladó de un lugar a otro, por lo que habrá
que tomar cartas en el asunto si se quiere
evitar tragedias.

Sábado 6 de enero de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que la ciudad de Monterrey y su área

metropolitana sigue con una gran 
cantidad de baches en sus avenidas.


“Es una cortina de humo. El DIF tiene su

partida presupuestal y el que tú le cambies
quiere decir que violaste lo aprobado”.

Que el Estado ofreció a la Fiscalía
General de Justicia un apoyo 

adicional para el presente año.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Daniel
Carrillo

Consuelo López González.

Nuevo León cerró el 2023 con una
captación récord de Inversión
Extranjera Directa por 45 billones de
dólares.

Al enumerar los logros durante el
año que recién concluyó, el man-
datario estatal reiteró que la entidad es
hoy un Hub Mundial de
Electromovilidad que capta hasta el 80
por ciento del nearshoring que llega al
país.

Escenario que, aseguró, ningún otro
mandatario había logrado.

“Cerramos este 2023 con 45 BIL-
LONES DE DÓLARES en inversión
extranjera para el nuevo Nuevo León.
Y no vamos a parar, vamos por más
este 2024 ¡ÁNIMOOO!”, compartió.

Durante su última gira a Japón y
China, recordó, se amarraron empre-
sas por 10.2 mil millones de dólares.

Situación que prevé se repita, pues
en sus todavía cuatro años de adminis-
tración continuará saliendo del país
para promover a Nuevo León en el
mundo.

Con sus condiciones geográficas,
económicas, de infraestructura y mano
de obra; la entidad es hoy el mejor sitio
para invertir.

“Por eso llevamos dos años yendo a
Japón, China, Corea, España, Francia,
Estados Unidos, y cada vuelta que
damos nos traemos una gran empre-
sa", expuso.

“Estamos en el mejor momento de
Nuevo León y de México, hay que
aprovecharlos juntos y sacar lo mejor
de cada ente, empresa, asociación".

"Es por mucho Nuevo León el
primer lugar en empleo, en formali-
dad, en mejores sueldos….(el gober-
nador Rodrigo) Medina tuvo en seis
años, 9 billones de dólares; el Bronco
(Jaime Rodríguez Calderón) en seis
años, 11”.

Contrario a ello, externó, hasta hace
algunos años Nuevo León ni siquiera
figuraba en otros países, pues muy
apenas se ubica la ciudad Monterrey.

Sin embargo, la modificación en la
ley que permite que las entidades
puedan hacer convenios con otros
países, detonó el boom económico.

"Antes había una cerrazón de que el
único gobierno que podía promover al
país y sus estados era el gobierno fed-
eral, y el gobierno federal, vía la
Cancillería, salía al mundo pero nunca
promovía a Nuevo León, de hecho
éramos desconocidos en Nuevo
León", explicó.

"En algunos lados se hablaba de
Monterrey, pero nunca de Nuevo
León".

"Ahora sí se permite que los esta-
dos hagan convenios y acuerdos com-
erciales con otros países y potencias
extranjeras, y hemos crecido muchísi-
mo".

En los últimos años, la entidad pasó
de a ser de un estado manufacturero a
un estado de alta tecnología y energías
limpias.

Ubicación estratégica, infraestruc-
tura de clase mundial, mano de obra
calificada, fuerte proveeduría local y

destacadas universidades locales, coin-
cidió Iván Rivas, Secretario de
Economía Estatal, son algunos de los
aspectos que hacen a la entidad el
mejor lugar para invertir.

"Nuevo León es un referente de la
Inversión Extranjera Directa (IED) a
nivel nacional", manifestó Rivas.

"Las empresas que están llegando
son de sectores como electromovili-
dad, tecnologías de la información e
inteligencia artificial, que requieren
puestos más especializados y que aquí
encuentran, pues tenemos el capital
humano más preparado de América
Latina”.

Destacan firmas globales como
NOAH, Aptiv, Ascendion, Tata
Consultancy y Globant, entre otros
representantes de la Industria 4.0.

Lo anterior derivado de  las venta-
jas competitivas de la entidad, como
contar con más de 240 parques indus-
triales –la red más grande de México–,
así como la cercanía geográfica con
Estados Unidos.

“Lo más importante es que estas
inversiones se traducen en más y
mejores empleos para los nuevoleone-
ses”, subrayó 

Precisó que se concretaron  203
proyectos, 104 de ellos nuevas inver-
siones y 99 expansiones.

Se espera que el boom económico
que se registró prevalezca, por lo que
el futuro será muy prometedor.

Al momento, dijo, existen al menos
cuatro empresas chinas del ramo auto-
motriz, manufactura y electromovili-
dad interesadas en instalarse en la enti-
dad.

“Estamos en un récord, nunca
habíamos visto el número de inver-
sión, y vamos a ir por más”, refirió. 

“Nosotros hemos tenido contacto
con muchas empresas chinas, mínimo
te puedo decir que son otras cuatro que
están considerando venir a Nuevo
León”.

El Estado, resaltó, cuenta con
infraestructura y capital humano para

la llegada de más y mayores empresas
de todos los sectores.

Es de destacar que el actual panora-
ma económico ubica a Nuevo León
como una locación estratégica para
operar dentro del mercado
Norteamericano, tras las políticas
locales que contrarrestaron la incer-
tidumbre generada por la renego-
ciación del Tratado de Libre Comercio
de América del Norte y afianzaron la
confianza de empresarios e inversion-
istas extranjeros y mexicanos.

BUSCARÁN  MEJORES
CONDICIONES DE VIDA CON IED

Como primer lugar nacional en
captación de Inversión Extranjera
Directa y demás indicadores

económicos, Nuevo León buscará
que su liderazgo se refleje en
mejores condiciones de vida para su
población.

Al firmar un convenio de colabo-
ración para la protección y cuidado de
las y los adultos mayores, el gober-
nador Samuel García Sepúlveda se
comprometió a llevar igualdad e
inclusión a cada uno de los sectores,
principalmente los más vulnerables.

"Somos muy buenos en fomentar
economía, inversión extranjera,
exportaciones, pero se nos olvida el
pilar fundamental de toda sociedad
que es la igualdad".

"Esto nos obliga a ser innovadores
jurídicamente para como Gobierno
tener herramientas de igualdad", com-
partió.

Cierra NL el 2023 con captación récord
de Inversión Extranjera Directa

La cifra final con la que se terminó el año pasado fue de 45 billones de dólares, para convertirse en un HUB
mundial de electromovilidad que capta hasta el 80 por ciento del nearshoring que llega al país.

En los últimos años, Nuevo León pasó de ser una entidad manufacturera a una de alta tecnología y energías limpias.

Actualmente el estado se ubica como un lugar estratégico.



Sábado 6 de enero de 2024

El Instituto Estatal Electoral declaró el
sobreseimiento parcial de la denuncia inter-
puesta por Jorge Arturo Cervantes Flores, rep-
resentante de Movimiento Ciudadano ante el
Instituto, en contra de Francisco Reynaldo
Cienfuegos Martínez, y otras personas, por
diversas faltas electorales, entre éstas la de
calumnia, en contra Samuel Alejandro García
Sepúlveda, por publicaciones en diversos
medios.

De acuerdo al órgano electoral la queja se
registró como Procedimiento Ordinario
Sancionador (POS).

Al respecto, el IEEPCNL determinó el
sobreseimiento parcial, por lo que corre-
sponde a las publicaciones que hacen referen-
cia únicamente a Samuel García Sepúlveda, al
considerar que Movimiento Ciudadano carece
de legitimación para denunciar la conducta de
calumnia, pues para estos casos debe ser la
persona directamente afectada quien promue-
va la queja, de acuerdo con la normativa elec-
toral.

Con relación a las demás denuncias, el
Instituto continuará con la instrucción del
procedimiento sancionador para que, en su
caso, sea el Tribunal Electoral del Estado
quien resuelva el fondo del asunto.

Además de Cienfuegos Martínez, la denun-
cia fue interpuesta contra las personas
diputadas del Congreso del Estado, Heriberto
Treviño Cantú, Ivonne Liliana Álvarez
García, Ricardo Canavati Hadjópulos, Perla
de los Ángeles Villarreal Valdez, Gabriela
Govea López, José Filiberto Flores Elizondo,
Ana Isabel González, Elsa Escobedo
Vázquez, Julio César Cantú González, Jesús
Homero Aguilar Hernández, Javier Caballero
Gaona, Jessica Elodia Martínez Martínez y
Lorena de la Garza Venecia, por presunto uso
indebido de recursos públicos, promoción
personalizada y actos anticipados de precam-
paña y campaña, entre otros.(CLR)

Ante las diversas talas de
árboles que se han realizado en
Monterrey y San Pedro, el grupo
Acción Ciudadana se dio cita en
la Oficialía de Partes del
Congreso Local para solicitar que
se revise la legislación y no per-
mitan que se vuelvan a presentar.

Lucía Escalante, representante
de los vecinos dio a conocer que
las talas se han realizado en la
Alameda, en el Parque Roma y
quieren hacer lo mismo frente al
LAB Nuevo León, porque
“afean” el espacio, lo cual buscan
evitar porque los árboles son
especies vivas.

“Nosotros estamos preocupa-
dos por la situación que se está
dando en la ciudad de Monterrey
y también en otras áreas ya en
San Pedro, en que se están talan-
do árboles en la Alameda nos
pasaron un comprobante de un
estudio que se hizo, pero todos

tienen la misma calificación y se
quitaron todos los árboles”, dijo.

“Ahora aquí en la explanada
del Laboratorio Nuevo León, se
piensa quitar algunos árboles
porque afean y nosotros estamos

en contra de que los quiten
porque son árboles con vida y
queremos que esto ya se pare,
que no se sigan cortando
árboles”, añadió.

Escalante manifestó que los

árboles siempre se riegan con
aguas residuales que donan las
empresas, por lo que no existe
justificación para dejarlos secar,
buscando cambiarlos por nuevas
especies.

Solicitan revisar legislación para evitar tala de árboles

Los ciudadanos se refirieron en particular a lo que se esta haciendo en Monterrey y en San Pedro.Declara el IEE sobreseimiento
parcial de denuncia contra

Francisco Cienfuegos

Esto fue ayer durante una sesión.

Las plazas del Municipio de
Apodaca se convertirán en centros
de acopio de pinos navideños, todo
el mes de enero y parte de febrero,
con el propósito de facilitar su dese-
cho, para prevenir contaminación e
incendios por su rápida combustión.

Ricardo Lozano Martínez,
Secretario de Servicios Públicos del
Municipio, informó que todo ese
tiempo personal a su cargo estará
visitando las más de 500 plazas
cada tercer día para recoger los
pinos que ahí sean depositados por

los ciudadanos.
“Tenemos en cada una de las

plazas personal de jardinería. Ellos
nos estarán informando sobre el
desarrollo de la recolección y, si es
necesario, asistiremos de manera
inmediata; además de que estare-
mos recorriendo cada tercer día
todas las plazas públicas”, comentó.

Lozano Martínez señaló que los
ciudadanos también pueden hacer
su reporte a los teléfonos 81-1772-
2020, extensión 201 y al 81-1161-
1200, de la Secretaría de Servicios
Públicos, cuando vean que de man-
era extraordinaria se juntan muchos
pinos navideños y aún no le toca
pasar a las cuadrillas que andarán
haciendo la recolección.

En este sentido, exhortó a la ciu-
dadanía a utilizar los centros de aco-
pio establecidos para evitar acci-
dentes, que se producen al dejar los
pinos en terrenos baldíos o en los
domicilios, ya que el servicio de
recolección de basura no está autor-
izado para el levantamiento de
árboles navideños en esos lugares.

Destacó que los árboles
navideños serán triturados por el
personal y sus restos serán utiliza-
dos como abono para los jardines de
las plazas públicas, camellones cen-
trales y áreas verdes en general.AT

Serán plazas de Apodaca centros
de acopio de pinos navideños

Para quienes se propusieron aprender
o perfeccionar una nueva disciplina
durante este 2024, la Secretaría de
Igualdad e Inclusión del Estado invitó a
sus talleres de arte en línea.

A través de su red de Centros
Comunitarios, el área encabezada por
Martha Herrera González ofrecerá 5
diferentes cursos en horarios accesibles
y para todas las edades.

Dibujo, comic y manga, Globoflexia,
Guitarra, Piano, y Técnicas de pintura y
dibujo, estarán disponibles.

El inicio de clases será este lunes 8 de
enero.

“¡Te invitamos a los talleres en línea
gratuitos que Centros Comunitarios
Nuevo León  tiene para ti!”, cita la con-

vocatoria en redes sociales.
“Puedes elegir hasta 5 talleres difer-

entes, son para todas las edades.  Inicio
de clases el 8 de enero”.

Los interesados podrán inscribirse en
línea o comunicarse a los teléfonos de la
Secretaría.

“Inscríbete en el siguiente enlace:
http://registro.sii.nl.gob.mx:8020/. Si
tienes problemas en tu inscripción
comunícate al 812 020 20 70”.

Con una frecuencia de dos horas a la
semana, el taller de dibujo, comic y
manga se trasmitirá los lunes, en un
horario de 10: a 12: 00 horas; y
Globoflexia el viernes de 16: 00 a 18: 00
horas.

Guitarra será los martes y jueves, de

13: 00 a 14: 00 horas,  con dos frecuen-
cias de una hora.

En el caso de Piano, los lunes y
jueves de 11: 00 a 12:00 horas, y martes
de 10: 00 a 12: 00 horas; mientras que
Técnicas de pintura y dibujo los lunes de
14: 00 a 16: 00 horas y viernes 16: 00 a
18: 00 horas.

Es de destacar que los Centros de
Comunitarios reanudaron labores este
viernes.

González Herrera partió la tradicional
Rosca de Reyes en el Centro
Comunitario Nuevo León La Alianza.

“Partimos la tradicional rosca y com-
partimos momentos de alegría con
chicos y grandes teniendo la visita de los
Reyes Magos”, resaltó.(CLG)

Invita Secretaría de Igualdad a
talleres de arte en línea

Entre los temas que se imparten están el dibujo, comic y manga.

Será todo enero y parte de febrero.

El Gobierno de Escobedo a
través del DIF Municipal brindó
apoyo a la pareja originaria de
Honduras que lamentablemente
perdió a su bebé en un accidente a
bordo del tren en el municipio de
El Carmen.

A través de dichas acciones el
DIF Municipal reiteró su respaldo
y acompañamiento a los padres de
familia, Lourdes de 24 años de
edad, y Josué, de 23, así como a
sus pequeños hijos de 2 y 4 años
de edad. 

La familia habita temporal-

mente una vivienda de familiares
en la Colonia Valle de San
Francisco.

Actualmente, Lourdes y Josué
viven junto a otros 14 familiares
en la citada colonia, por lo que se
les entregaron apoyos alimentar-
ios, además de productos de
higiene personal, agua, cobertores,
leche y pañales para los infantes. 

Personal de DIF Escobedo
brindará atención psicológica
especializada a los padres de
familia y a sus hijos, además de
atención médica.(CLR)

Apoya DIF de Escobedo a pareja hondureña
que perdió bebé en accidente ferrioviario

Los hechos se suscitaron en el municipio de El Carmen.

Educadoras, policías, psicólo-
gos, abogados, trabajadores
sociales, auxiliares y personal
administrativo del Municipio se
graduaron de los Talleres en
Lengua de Señas Mexicanas que
impartieron integrantes del Centro
de Atención a Personas con
Discapacidad (CADI) del DIF
Guadalupe.

Tomás Montoya, Presidente de
DIF Guadalupe detalló que los cur-
sos de inclusión, en los que partic-
iparon ciudadanos, se dis-
tribuyeron en 12 sesiones, impar-
tidas los viernes, con duración de
dos horas.

Destacó que en las próximas
semanas se abrirá la convocatoria

a un nuevo taller de Lengua de
Señas Mexicanas, por lo que pidió
a quienes estén interesados en
aprender llamar al 81 19 58 17 20.

“Nos sentimos muy contentos de
que nuestro personal del DIF siem-
pre esté buscando cómo darle un
mejor servicio a la comunidad, en
una generación donde tenemos
que entender que tenemos que ser
incluyentes, una ciudad inclusi-
va”, dijo.

Es de mencionar, que el DIF
Guadalupe, a través de la
Coordinación de Atención a
Personas con Discapacidad,
atiende a 780 usuarios por sem-
ana, en servicios como: rehabil-
itación física, terapia ocupa-

cional, actividades de la vida
diaria, braille, orientación y
movilidad, computación, entre
otros.

“Siempre tenemos que tratar de
acercarnos a que las oportu-
nidades sean iguales para todos y
en eso ayuda mucho el que ust-
edes -empleados municipales- se
hayan certificado en Lengua de
Señas Mexicana” puntualizó.

El Presidente del DIF añadió
que se impartieron clases de
cocina, manualidades y pintura, a
niñas, niños y jóvenes con dis-
capacidad; lo que les permite una
mayor autonomía y desarrollo
creativo.(ATT)

Se gradúan en Guadalupe en Talleres en Lengua de Señas Mexicanas

Entre los graduados están educadoras, policías, psicológos, abogados entre otros.
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Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Mientras caminaba, una mujer fue

ejecutada a balazos por un delincuente

encapuchado, quien logró darse a la

fuga, en Santa Catarina.

La muerte violenta de la femenina

ocurrió alrededor de las 20:35 horas en

el cruce de las calles CTM y 24 de

febrero, en la Colonia Fama 4.

Al sitio se desplazaron elementos de

Protección Civil del municipio, tras ser

avisados de una mujer con impactos

por proyectil de arma de fuego.

Los paramédicos al momento de

arribar al sitio donde estaba la dama

tirada en medio de un charco de sangre,

ya no contaba con signos vitales.

Hasta el momento la mujer, que fue

víctima de los impactos por arma de

fuego, no había sido identificada por

las autoridades ministeriales.

Una fuente allegada a las indagato-

rias del caso mencionó que la femenina

caminaba por la calle CTM, antes de

llegar a la calle 24 de Febrero, fue

alcanzada por su verdugo.

El pistolero que estaba encapuchado

y vestido de negro al tenerla en la mira,

le disparó en varias ocasiones deján-

dola tirada en la vía pública.

El delincuente escapó corriendo del

lugar sin que se supiera de su paradero

hasta el momento, mismo que es bus-

cado por las autoridades.

Agentes ministeriales del grupo de

homicidios y policías de Santa Catarina

arribaron al sitio de la ejecución, ini-

ciando con las investigaciones del caso.

CAE CON ARMA LARGA
Un joven que circulaba a bordo de

una motocicleta a exceso de velocidad

fue detenido por oficiales de la Policía

de Investigación de Monterrey, al

encontrarle en su poder un arma larga

de uso exclusivo del Ejército

Mexicano.

El presunto fue identificado como

Juan Enrique V., de 18 años de edad,

arrestado  en Constitución y

Gonzalitos, en la colonia Obispado, el

jueves alrededor de las 22:20 horas.

Elementos de la Policía de

Investigación de Monterrey realizaban

labores de vigilancia, cuando observan

a un masculino a bordo de una motoci-

cleta Honda en color blanco y placa de

circulación 54SCJ2, circulando a exce-

so de velocidad, por lo que le piden que

se detenga.

Ante esto, el masculino hace caso

omiso acelerando la marcha, por lo que

se impacta con el espejo retrovisor de

un vehículo y perdiendo el control, por

lo que al controlarse desciende de la

moto tratando de huir.

Posteriormente se le da seguimiento,

observando que se acomoda un objeto

que llevaba colgado en la espalada, por

lo que minutos después logran detener-

lo.

Tras abordar al sospechoso, le

encuentran un arma larga de uso exclu-

sivo del Ejército, con cuatro cartuchos

hábiles calibre .556, por lo que queda

detenido.

Al presunto se le investiga por su

probable participación de realizar det-

onaciones en la colonia La Escondida,

al poniente de la ciudad.

Juan Enrique V., fue trasladado a las

instalaciones de la Policía de

Monterrey, donde quedó a disposición

de las autoridades correspondientes.

La víctima iba caminando por la calle cuando fue atacada.

Andrés Villalobos Ramírez

Un motociclista gravemente lesio-

nado y una mujer que iba de acom-

pañante murió, luego de estrellar el

frágil vehículo contra un poste, en

García.

El accidente tipo estrellamiento

ocurrió a las 16:15 horas sobre la

Avenida Lincoln y puente Lincoln,

frente a la altura de la comandancia de

Guardia Nacional.

Al sitio arribaron elementos de

Protección Civil municipal, quienes

atendieron al conductor de la moto.

Armando Arriaga Arvizo, de 24

años de edad, y con domicilio en la

Colonia Encinos Residencial en

Apodaca, fue llevado en la ambulancia

al Hospital Universitario.

Mientras que en el lugar una mujer

de 35 años de edad, quien no fue iden-

tificada en el lugar, murió.

De acuerdo con las primeras investi-

gaciones del accidente, la pareja tripu-

laba una motocicleta Italika DT150,

con matrícula 53-SCF-8 color negro.

Se dijo que el conductor de la moto

se desplazaba a exceso de velocidad

por la Avenida Lincoln de oriente a

poniente.

Al momento de llegar al puente que

se encuentra frente al cuartel de

Guardia Nacional estrelló la motocicle-

ta contra un poste, quedando ambos

tirados en la carpeta asfáltica.

Tras el fuerte impacto con el poste

la mujer que viajaba de copiloto

impactó su cabeza contra el poste,

quedando sin vida.

Al lugar acudieron elementos de la

Secretaría de Vialidad y Tránsito de

García, iniciando las inscripciones del

accidente tipo estrellamiento.

ARROLLA VACA
Un maestro rural del municipio de

Dr. Arroyo se encuentra en estado de-

licado de salud, después de arrollar una

vaca en una carretera de esta localidad.

Debido al fuerte impacto, el ejem-

plar vacuno murió en forma instan-

tánea, mientras que el profesor sufrió

lesiones graves.

Protección Civil informó que el per-

cance vial se reportó esta mañana,

cuando el mentor regresaba a su centro

de trabajo, para prepararse para el

regresó a clases del próximo lunes.

El afectado del cual, no se revelo su

nombre, estaba actualmente, asignado

a una escuela primaria de la

Comunidad Acuña de dicha localidad.

En ese momento se desplazaba a

bordo de un automóvil sedan, color

gris, con placas de Nuevo León.

Protección Civil Municipal, dio a

conocer que el percance vial se reportó,

por la Carretera de Dr. Arroyo a

Linares, en el Ejido los Terrenos.

Se indicó que esta zona de la men-

cionada rúa, estaba muy oscura, por lo

cual, el maestro no visualizó la presen-

cia de la vaca.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Un hombre falleció luego se ser

atropellado por un tráiler que se dio a la

fuga, ayer en la Avenida Colón y 20 de

Noviembre, en la Colonia Industrial.

El atropello se registró alrededor de

las 12:30 horas, y ante los hechos  hubo

una intensa movilización. 

La persona quedó sin vida en los

carriles del lado norte de Colón, sitio al

que arribaron elementos de auxilio de

distintas corporaciones.

Una vez que se revisó al atropella-

do, los rescatistas se percataron de que

el peatón ya no presentaba signos de

vida, se trataba de un hombre de entre

45 a 50 años de edad.

La zona del accidente quedó res-

guardada por los efectivos de la

Policía, mientras que tránsito tomó

conocimiento.

Ante el cierre de carriles se desvió el

tráfico por otras arterias, lo que causó

problemas en la vialidad.

El presunto responsable se dio a la

fuga antes de la llegada de las autori-

dades, pero ya se revisan las imágenes

de cámaras de seguridad que captaron

la unidad de carga.

Personal del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales

revisó el cadáver, el cual fue trasladado

más tarde en la Unidad del Servicio

Médico Forense al Anfiteatro del

Hospital Universitario para la autopsia

correspondiente

CHOQUE FRONTAL
Cuatro personas lesionadas fue el

saldo que dijo un choque frontal entre

una camioneta y un vehículo particular,

en un tramo carretero del municipio de

Allende.

Los brigadistas tuvieron que utilizar

las quijadas de la vida para poder

rescatar a los heridos, que terminaron

prensados.

Protección Civil del Estado informó

que el accidente se reportó a las 16:00

horas de este viernes en la Carretera

Nacional de Allende rumbo a Santiago

en la entrada a la Comunidad de La

Colmena.

Los lesionados son integrantes de

una familia, entre ellos dos menores y

dos adultos de ambos sexos.

Los afectados viajaban a bordo de

un automóvil de la marca Nissan, color

blanco con placas SHW-643-B.

Mientras que el segundo de los

vehículos implicados en el accidente,

es una camioneta color rojo, con placas

de circulación SYC-188-B.

Se indicó que al parecer fue el

automóvil de la familia, el que invadió

el carril contrario al circular por la car-

retera Nacional.

Esto hizo que el choque desigual,

quedara el automóvil totalmente

destruido.

Se realizaron varios cateos.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

En un impresionante operativo rea-

lizado por la Fiscalía General de

Justicia se logró desarticular una célu-

la criminal de un cártel independiente

que operaba en la zona metropolitana.

Durante las investigaciones se des-

cubrió que los delincuentes contaban

con un centro de operaciones tipo C4,

donde contaban con cámaras de

seguridad para monitorear la acción de

las autoridades.

También quedó al descubierto la

presencia de un grupo de extranjeros

que estaban colaborando con la delin-

cuencia.

Hasta el momento se han realizado

14 cateos, principalmente en la zona

del Pozo y la Colonia Hacienda Los

Morales.

Se informó que se logró la deten-

ción de 40 personas, entre ellos 36

adultos y cuatro menores.

Se indicó que 10 de los acusados

son personas extranjeras, pero no se

confirmó su origen.

Las autoridades decomisaron dro-

gas, armas y equipo táctico.

La investigación trascendió,

después de un reporte de disparos de

arma de fuego en la Colonia Industrial.

En el lugar se realizaron nueve

cateos, ya que era el principal centro

de operaciones.

Se registró en el municipio de García.

Ocurrió en la colonia Industrial.

Rescatan a mujer de casa en llamas
Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Una mujer fue rescatada del interior

de una vivienda de la Colonia Valle de

Lincoln en García, después que se

incendió su propiedad debido a un fla-

mazo en el bóiler de paso.

Al iniciarse el fuego la víctima esta-

ba en las habitaciones posteriores, por

lo cual sufrió síntomas de intoxicación

al estar expuesta al humo tóxico.

Protección Civil Municipal informó

que los hechos se reportaron a las

13:00 horas de este viernes en una

vivienda ubicada en calles de la colonia

antes mencionada.

La mujer de unos 45 años de edad,

que en ese momento no fue identifica-

da, fue llevada a una clínica de García,

para ser valorizada.

Vecinos del lugar mencionaron que

repentinamente comenzó a salir una

columna de humo del interior de la

vivienda.

Por lo cual llamaron de inmediato a

los puestos de socorro, mencionando

que desconocían que estaba una per-

sona atrapada.

En el sitio se concentraron elemen-

tos de la Policía preventiva, Protección

Civil Municipal y elementos de la cen-

tral de Bomberos.

Al ingresar a la casa, se percataron

que estaba una mujer semiinconsciente

en medio de una de las habitaciones.

Mencionaron que rápidamente pro-

cedieron a rescatarla, siendo atendida

por paramédicos de Protección Civil

Municipal.

Mientras que los elementos de la

central de Bomberos, procedieron a

combatir el siniestro, hasta que

lograron sofocar las llamas.

En otro caso, una veladora encendi-

da en un domicilio de la Colonia Santa

Cruz, al norte de Monterrey, consumió

dos cuartos de renta, sin que se repor-

taran personas lesionadas.

El incendio se registró la madrugada

de ayer alrededor de las 03:15 horas, en

una vivienda de la calle Moctezuma

6909, en el sector antes señalado.

Las personas que habitan los cuartos

de renta afectados alcanzaron a res-

guardase al percatarse del incendio,

además de pedir la ayuda.

El fuego acabó con todo lo que

había en las habitaciones, ropa, camas

y diversos muebles.

Se estableció que una veladora en

uno de los cuartos, es lo que habría

ocasionado el incendio, que rápida-

mente se extendió.
Hubo un flamazo en un bóiler.

Ejecutan a mujer en Santa Catarina

Arma decomisada.

Estrella moto en poste; 
acompañante fallece

Muere sujeto arrollado 
por tráiler en Av. Colón 

Descubren 
un ‘C4’  de 

delincuentes
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Rogelio Funes Mori será nuevo fut-

bolista de los Pumas, pudo confirmar

EL UNIVERSAL Deportes.

El máximo goleador en la historia

de los Rayados no completó el entre-

namiento de esta tarde y fue notifica-

do de su salida del equipo.

En las últimas semanas, José

Antonio Tato Noriega, presidente

deportivo del Monterrey, hizo pública

la intención de vender al goleador,

mundialista en Qatar 2022, con la

Selección Mexicana. Funes Mori rec-

hazó una oferta del futbol brasileño,

del Gremio en concreto, confirmada

por el mismo Noriega, y se irá en

venta definitiva a los auriazules, a

tomar -junto a Guillermo Martínez-

las vacantes Gabriel Fernández y

Juan Ignacio Dinenno.

El nuevo director técnico de

Pumas, Gustavo Lema, fue parte

clave en la negociación para que el

Mellizo sea nuevo jugador de Pumas,

ya que él y Antonio Mohamed fueron

quienes lo convencieron de llegar al

Monterrey en primera instancia.

Funes Mori abandona Rayados

después de anotar 160 goles con la

camiseta de La Pandilla, el club que lo

trajo en 2015 a la Liga MX.

Se dice que Pumas le habría paga-

do al Monterrey por este jugador la

cifra de tres millones de dólares;

recordar que él tenía contrato con la

'Pandilla' hasta mediados del pre-

sente 2024.

Ya sin Antonio Mohamed, Rogelio

Funes Mori se reencontrará con

Gustavo Lema, quien es el actual téc-

nico de los Pumas y el cual fue el aux-

iliar técnico de 'Tony' en los de la

UNAM, siendo eso en el anterior

Torneo Apertura 2023.

Alberto Cantú.-                                          

Fernando 'Tano' Ortiz, técnico de

Rayados, habló tras la inminente salida

de Rogelio Funes Mori del Club de

Futbol Monterrey y su partida a los

Pumas de la UNAM, valorando en ese

sentido el profesionalismo del

"Mellizo", pero a su vez expresando

que hay gente para sustituirle de la

mejor forma posible en el actual

plantel albiazul.

Previo al viaje a Sinaloa para

enfrentar al Mazatlán en el último par-

tido amistoso del Monterrey, Fernando

Ortiz habló en el aeropuerto de la

Sultana del Norte y dió unas breves

palabras tras la salida de Rogelio

Funes Mori, quien en Pumas tendrá su

segunda experiencia en el futbol mexi-

cano.

"Me quedo con el profesionalismo

de Rogelio… No (va a afectar el traba-

jo), hay compañeros que lo pueden

hacer también de la misma manera.

"Sé que fue una decisión de Rogelio

aceptar la propuesta de Pumas,

entonces la tenemos que respetar",

declaró.

Funes Mori se marcha del

Monterrey en venta definitiva, siendo

esto por tres millones de dólares, cifra

que pagaron los Pumas por este fut-

bolista.

Ahora el debut oficial de Funes

Mori con los Pumas de la UNAM va a

ser 14 de enero cuando enfrenten a los

Bravos de Juárez en la fecha uno del

próximo campeonato mexicano.

Alberto Cantú.-                                  

Jorge "Corcho" Rodríguez, quien
hasta estos momentos es el segundo
refuerzo del Monterrey para este año,
fue presentado el viernes como una
incorporación más del cuadro regio y
dijo que eligió al conjunto albiazul por
su grandeza, aunque también debido a
que en la escuadra regia existe lo nece-
sario para ser campeón.

Rodríguez fue presentado en la sala
de prensa del estadio BBVA junto a los
directivos Héctor Lara y también con
José Antonio 'Tato' Noriega, quien de
esta forma le dió la bienvenida al fut-
bolista argentino que proviene de
Estudiantes de La Plata.

"Corcho, vas a encontrar una institu-
ción muy seria, una institución que
intenta seguir creciendo y nuestra
intención es sumar gente de calidad,
entonces consideramos que tú tienes
estas características", aseveró Noriega,
mientras que Rodríguez valoró la
grandeza del Monterrey y expresó las
ganas que tiene por ser campeón.

"Desde que recibí la llamada de
poder venir, me dijeron que acá se
venía a intentar ser campeones,
Monterrey es un club grande y esa es la
idea (ser campeones), hoy entrené con
el plantel y hay un gran grupo que
quiere ganar muchas cosas, ví mucha
calidad en ellos", aseveró el medioc-
ampista argentino de 28 años de edad,
jugador que usará el dorsal #30 en la
espalda y el cual destacó al estratega
Fernando Ortiz, aunque también a los
buenos consejos que le dió el ex raya-
do Walter Erviti para que eligiera a 'La
Pandilla' como su nuevo club.

"Yo hablé con Fernando y la mental-
idad de él es la de ser protagonista
juegue quien juegue, en la cancha que
sea y la verdad que me gustó porque a
mí me gusta jugar así, además de que
cuando hablé con Walter (Erviti) me

dijo cosas maravillosas de la ciudad y
me comentó que solamente me tengo
que dedicar a jugar al futbol, a jugar
bien, el club es maravilloso", declaró.

A su vez, Rodríguez dijo que
Rayados es el reto más grande en su
carrera deportiva y detalló que se
siente un líder para este vestidor del
Monterrey, del cual tuvo grandes pal-
abras y elogios.

"Sin duda sí (Rayados es el reto más
grande de su carrera), Rayados es un

desafío muy grande y me hará crecer
mucho.

"Me considero líder, me sale natural
pero lo que veo en el grupo es que hay
muchos líderes iniciando con el entre-
nador. A Rayados que es un club tan
grande, tan importante es difícil decirle
que no y en Argentina ya había cumpli-
do, entonces venir aquí en un desafío
de ser campeón es algo muy grande y
no ví algo mejor que esto (venir a
Rayados)", afirmó.

Alberto Cantú .-                         

Las Rayadas vencieron 1-0 en casa

al Puebla de la Franja para con ello ini-

ciar de manera positiva el Torneo

Clausura 2024.

En la fecha uno del campeonato

mexicano, aunque aún sin Amelia

Valverde en el banquillo ya que vio el

juego en la tribuna del estadio BBVA

por un tema de la visa de trabajo en

México, el conjunto que ahora dirigió

Carla Rossi se llevó la victoria por la

mínima diferencia respecto a las

poblanas. 

Ya en la primera mitad, en los ini-

ciales minutos, Jermaine Seoposenwe

fue derribada dentro del área y la jueza

marcó la pena máxima, lo cual fue

aprovechado por Rebeca Bernal, quien

al 13' de acción anotó el primer gol del

compromiso. 

Tras el gol, las Rayadas tuvieron un

poco más de control en el partido y

algunas jugadas de gol en la primera

parte, pero fueron las poblanas las que

se quedaron cerca de igualar el duelo

en un tiro de esquina y en un remate de

cabeza de una jugadora enfranjada,

pero ahí la portera Pamela Tajonar tuvo

una gran atajada. 

Posteriormente a eso, aunque en la

segunda mitad, las Rayadas tuvieron

algunas aproximaciones de gol, pero

fueron escasas y les faltó mucha clari-

dad al frente. 

Al final, las Rayadas no jugaron

bien y dieron un pobre partido, pero

aún así se llevaron los tres puntos y

arrancaron con el pie derecho el

campeonato mexicano. 

Ahora las Rayadas volverán a la

actividad en este campeonato mexi-

cano cuando el próximo 14 de enero

enfrenten en Pachuca a las Tuzas.

Alberto Cantú .-                               
Tigres Femenil iniciará esta noche

la defensa de su título en este Torneo
Apertura 2023 cuando hoy enfrenten al
Atlético de San Luis. 

Las auriazules enfrentarán en punto
de las 21:00 horas y en el estadio
Universitario al conjunto potosino. 

Tras coronarse en noviembre pasa-
do ante América y después de con-
seguir para ese entonces la sexta coro-
na en la Liga MX Femenil, las
‘Amazonas’ tuvieron un merecido des-
canso y unas buenas vacaciones, pero
eso ya finalizó. 

A partir de hoy y de aquí hasta
mayo, el cuadro que dirige Milagros
Martínez buscará defender su título en
esta Liga MX Femenil, así como tam-
bién hacerse del bicampeonato en la
mencionada contienda. 

Las ‘Amazonas’ enfrentarán este
día al cuadro del Atlético de San Luis,
a unas potosinas que el torneo pasado
únicamente hicieron 12 puntos de 51
posibles para no calificar a la Liguilla
y terminar en la décimo quinta posi-
ción. 

Todo esto haría creer que las potosi-
nas no serían en un principio un rival
tan difícil, lo cual haría considerar que

las auriazules tendrían todo a modo
para hoy hacerse de la victoria y
comenzar de esa forma y de la mejor
forma posible este campeonato mexi-
cano, en donde sin duda alguna son las
máximas candidatas a repetir la coro-
na. 

Ya es puma...

Acá vengo a ser campeón: Rodríguez
‘Rayados es un desafío muy grande y

me hará crecer mucho’

Rodríguez dijo que Rayados es el reto más grande en su carrera deportiva 

Confía Ortiz en poder
sustituir al ‘Mellizo’

"Me quedo con el profesionalismo de Rogelio…”

Debutan 
Rayadas 
con victoria 

Vencen 1-0 al Puebla en la fecha uno del Torneo Clausura 2024 

Empiezan felinas la 
defensa de su corona 

Tigres Femenil se enfrenta al 
Atlético de San Luis. 
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José Antonio 'Tato' Noriega, el presi-
dente del Club de Futbol Monterrey,
habló en rueda de prensa sobre la salida
de Rogelio Funes Mori, en donde dijo
que en el plan de la directiva jamás estu-
vo el renovarlo y que por eso le
brindaron todas las facilidades para que
él buscara acomodo en otro club, en este
caso en los Pumas.

Noriega explicó la salida de Rogelio
Funes Mori y si bien aceptó que aún no
es un hecho, fue claro en decir que el pro-
pio jugador fue quien tuvo las inten-
ciones de salir y que él se los comunicó
hace pocas horas, lo cual fue aceptado
por la directiva.

"Como en todo hay diferencias,
Rogelio es un jugador distinto en el club,
histórico, que ha dejado una huella
grande, la valoramos, la agradecemos y
ahí quedará. Todo tiene su ciclo, en una
plática con el agente de Rogelio, hace
unas semanas, terminado el torneo, a
sabiendas que le restan seis meses de
contrato, la platica se dirigió hacia si
queríamos renovarlo y le dije que no era
la intención, que tenía un lugar en el
club, pero que le restaban seis meses de
contrato y la plática se abrió a esa posi-
bilidad, de si había una opción lo
dejaríamos salir, entonces la hubo, nos
llegó por parte de ellos y está en proceso
de salir, pero aún no se ha ido.

"Por ser Rogelio fuimos accesibles, le
ha dado mucho al club y el club a
Rogelio. Aparecieron diversas oportu-
nidades, Rogelio las valoró, nosotros
dejamos la puerta abierta, hoy Rogelio
nos comunicó que con este antecedente
que con la apertura de dejarlo salir si
encontraba alguna alternativa que lo atra-
jera, la tomaría. Vamos a cumplir nuestra
palabra, hasta ahora estamos en eso, hay
que hablar con la directiva interesada en
Rogelio, finiquitar el tema. Se filtró la
decisión de Rogelio, que insisto, está pre-
cedida de ese dialogo, nos lo hace saber",
aclaró Noriega, quien también no confir-
mó si le harán una despedida especial al
histórico ya ex futbolista del Monterrey.

"Todavía no sale, vivimos en un
mundo globalizado y donde las cosas
parecieran suceder antes de que sucedan.
Estamos en pláticas con la contraparte y
se tienen que cumplir ciertos requisitos,
ahora, evidentemente Rogelio se irá de la

manera que quiera, si quiere venir y sen-
tarse a platicar con ustedes ya se lo ofrec-
imos. Se lo dije hoy que hablé con él una
vez dada a conocer la noticia, le pregun-
té qué quiere que hagamos, quedamos en
platicarlo. Rogelio es Rogelio”, detalló.

Por su parte, el directivo explicó que
la salida de Rogelio fue consensuada
desde hace tiempo ya que buscaban un
delantero diferente al argentino natural-
izado mexicano.

"En una institución como ésta, segura-
mente en muchas, pero una del nivel del
Club de Futbol Monterrey, las decisiones
son muy analizadas, compartidas, con-
sensuadas y quiero decir que lo que hoy
se da a conocer en redes y medios, es
producto de lo que platicamos muchas de
las partes, la parte directiva, la parte téc-
nica, el 'Tano' que dices ‘me echó la boli-
ta’, aprovecho para decirles porque vi
memes de que nos pusiéramos a jalar, la
relación es estupenda, él es muy frontal,
estamos muy claritos y unidos.

"El propio Rogelio y su gente lo
sabían, es decir, nosotros teníamos la
convicción, de que debíamos traer un
centro delantero, al traer un centro

delantero y tener otros jugadores en esa
posición, teníamos la certeza que alguno
abandonaría el plantel. Además, con la
llegada de 'Corcho' se requiere una plaza
de extranjero, al ser varios delanteros
extranjeros, la combinación era la salida
más rápida en ese lugar”, informó.

Aunado a ello, Noriega dijo que en
Rayados buscarán un refuerzo más en
este mercado invernal y detalló que
Gerardo Arteaga del Genk de Bélgica es
una opción.

"Creo haberles dicho con las dos lle-
gadas que todos conocen, 'Corcho' y
Brandon (Vázquez), que es un secreto a
voces, seguimos abiertos, el mercado
está disponible, sí estamos interesados de
hacer al menos una incorporación más.
Al menos una más, mientras que sobre
Gerardo Arteaga si es una opción que nos
interesa", detalló.

Por último, José Noriega detalló que
en Rayados ya se movieron en lo legal
por la deuda que tiene San Lorenzo de
Argentina respecto a ellos por Adam
Bareiro; recordar que este club les debe
un total de 600 mil dólares.

(AC)

El viernes por la tarde se presen-

tó a tres de las hasta hoy cinco

incorporaciones de las Rayadas para

este 2024, teniendo todas ellas la

mentalidad de vencer a Tigres en el

Clásico Regio Femenil, además de

ganar el título en el Torneo

Clausura.

Acompañadas de Eva Espejo que

ahora es la directora deportiva de las

Rayadas, aunque también de José

Antonio Noriega como el presidente

del Club de Futbol Monterrey, las

jugadoras Merel Van Dongen, Ana

Lucía Martínez Maldonado y Juana

Plata fueron presentadas en la sala

de prensa del estadio BBVA, coinci-

diendo las tres en la importancia de

ganar el Clásico Regio Femenil, lo

cual fue acompañado por el 'Tato' en

sus declaraciones.

"Diles que viniste aquí para

ganarles", dijo José Antonio 'Tato'

Noriega a la jugadora Juana Plata,

quien es una futbolista salvadoreña

de ascendencia mexicana, la cual

secundó lo del dirigente, coincidien-

do ambos en la importancia de

ganar el Clásico Regio Femenil.

"Tigres es un equipo fuerte, hay

mucha rivalidad y quiero ganar ese

partido, la afición es increíble y

estamos listas", aseveró Juana,

mientras que Meren Van Dongen

reveló que eligió el proyecto de

Rayadas ya que el ex rayado

Vincent Jannssen se lo aconsejó y

en todo esto también influyó Sergio

Canales, quien a día de hoy con-

tinúa en la institución varonil del

Monterrey.

"Odio perder, me gusta ganar y

vengo a ganar aquí campeonatos,

vengo a dar el 200 por ciento, del

equipo me han hablado maravillas

tanto Vincent Jannssen que jugó

aquí y de igual forma Sergio

Canales que jugó en el Betis y hoy

está aquí, entonces estoy feliz de

llegar y también sé lo que significa

la afición, el Clásico Regio y la afi-

ción es espectacular, entonces ganar

el Clásico Regio está en mi agenda

con bolígrafo rojo", expresó la

defensora holandesa que proviene

del Atlético de Madrid.

Por su parte, Ana Lucía Martínez

Maldonado, quien se desempeña

como delantera y la cual proviene

de la Sampdoria de Italia, también

habló ante los medios de comuni-

cación y describió las razones del

por qué eligió a las Rayadas.

"Rayadas es un club que piensa a

futuro, tienen un gran proyecto, son

un club protagonista y deseo ser

campeona aquí", detalló.

Por su parte, José Antonio

Noriega les dió la bienvenida a las

incorporaciones de Rayadas, mien-

tras que Eva Espejo, quien antes

dirigió a las Rayadas y la cual hoy

es directora deportiva, deseó que

tanto Maldonado, además de Van

Dongen y Plata, puedan tener

mucho éxito en las albiazules.

"Es un día de alegría, de cosas

diferentes, de tener hoy la oportu-

nidad de presentar a tres grandes

jugadoras que mejoran nuestro ya

gran plantel femenil para mí es

motivo de alegría", detalló Noriega,

a lo que respondió Espejo:

"Espero de ellas que entiendan la

competencia, que tengan una actitud

ganadora y sobre todo que nos

hagan crecer, que esto se vea refle-

jado en campeonatos que nos hagan

crecer".

Posteriormente a ello, las jugado-

ras se tomaron la foto con Eva

Espejo y José Antonio 'Tato'

Noriega, en donde portaron con la

casaca de las albiazules para este

Torneo Clausura.

(AC)

En Tigres sí dolió la final perdida de
diciembre ante América en donde
dejaron ir la oportunidad de conseguir el
bicampeonato en el futbol mexicano,
pero eso ya quedó atrás y ahora el
enfoque en el plantel felino está el
ganarlo todo en este 2024, lo que vendría
siendo los dos torneos cortos de la Liga,
la Concacaf Champions y la Leagues
Cup, además también el Campeón de
Campeones y la Campeones Cup si es
que tienen la oportunidad de competir
por ellos. 

Incluso todo esto lo aseveró Robert
Dante Siboldi, el técnico de Tigres que
habló el viernes en rueda de prensa,
quien dio declaraciones previo al viaje
del equipo a McAllen, en donde contin-
uarán con su pretemporada. 

“No me da margen para nada, quiero
salir campeón de la Liga MX, quiero
salir campeón de la Conca, de la Leagues
Cup, cada torneo que se presente el
equipo será para ganarlo, no tendrá prior-
idad ninguno ya que todos son impor-
tantes y quiero ganarlos todos”, dijo
Siboldi, quien aceptó que hay dolor en el
plantel por lo sucedido el mes pasado,
pero ahí dejó claro que en el equipo hay
sed de revancha para buscar llegar a otra
final de los torneos que compitan en este
primer semestre del presente 2024. 

“Fue un duro golpe, pero el plantel
llega bien, con mucha ilusión, los ánimos
renovados y con el deseo de volver a
estar en la final, ahora hay que buscar el
campeonato para volver a intentar el bi”,
mencionó. 

El técnico uruguayo valoró el fichaje
de Juan Brunetta y el regreso de Juan
José Sánchez Purata al plantel felino,
además de que habló sobre la posibilidad
de traer más refuerzos y si bien no
descartó esta situación del todo, si dijo

que es complicado que puedan traer a un
futbolista más en este mercado invernal. 

“Brunetta nos va a ayudar mucho, el
regreso de Purata también; son de las
cosas que a todos los técnicos les gusta,
ese desafío de ver quién juega, la compe-
tencia interna se elevará y además ten-
dremos mucha actividad en este semes-
tre. 

“A no ser de que haya algo extraordi-
nario, estamos muy contentos con el
plantel, aunque no se puede decir nunca
no (a otro refuerzo)”, detalló. 

Siboldi, quien destacó el gran 2023 de
los Tigres en donde se hicieron de hasta

tres títulos, también aplaudió la llegada
de Javier “Chicharito “ Hernández a las
Chivas Rayadas del Guadalajara, pero se
centró más en su equipo y lo que espera
de ellos en este año. 

“Un jugador (Chicharito ) de esa cali-
dad, de esa trayectoria, que regrese al
futbol mexicano va llenar de más reflec-
tores, creo que va ayudar mucho a
Chivas en una parte que le estaba costan-
do tanto. 

“No nos conformamos y esperamos
que este 2024 sea mejor, con la ilusión,
deseos y ganas de encarar los dos torneos
que se nos presentan”, finalizó. 

Tigres viajó a McAllen para con-
tinuar con su pretemporada de cara a
las contiendas de este año y lo hizo
con el plantel casi completo, aunque
sin Ozziel Herrera, quien los alcan-
zará a partir de hoy en los Estados
Unidos. 

Herrera no hizo el viernes el viaje
a los Estados Unidos con el equipo
ya que olvidó su pasaporte en
Sinaloa, pero un familiar de él se lo
trajo a Monterrey y con ello el mex-
icano alcanzará al equipo en
McAllen a partir de este sábado. 

A excepción de Herrera, Tigres
viajó con plantel completo a
McAllen ya que André Pierre
Gignac y Samir Caetano, quienes el
jueves pasado habían hecho única-
mente trabajo de gimnasio en el
estadio Universitario y no estuvieron
en la práctica dentro del terreno de

juego, estuvieron el autobús que
trasladó al equipo vía terrestre a la
entidad americana. 

Juan Brunetta, el refuerzo estelar
de los Tigres, así como también Juan
José Sánchez Purata que es otra
incorporación de los auriazules para
este semestre, de igual forma
hicieron el viaje con el equipo. 

Los de la UANL llegaron ayer
por la tarde a McAllen, pero será
hasta este sábado cuando inicien con
su pretemporada en ese lugar. 

Se espera que los auriazules ten-
gan un partido amistoso y de
preparación en McAllen, pero aún se
desconoce el rival. 

Tras esta pretemporada, los
Tigres harán su debut en el próximo
campeonato mexicano cuando el 17
de enero visiten Guanajuato y
enfrenten al León. (AC)

Ciudad de México/El Universal.-                  

El mundo del futbol se vistió este viernes de
luto, al confirmarse la muerte del histórico
jugador de la Selección de Brasil, Mario Jorge
Lobo Zagallo.

Uno de los grandes nombres del balompié
internacional y del futbol brasileño, que tiene
dentro de sus reconocimientos destaca ser
campeón del mundo en cuatro ocasiones.

El exfutbolista, que tenía 92 años de edad se
coronó campeón como jugador en los Mundiales
de Suecia 1958 y Chile 1962.

Y también como entrenador en México 1970 y
como auxiliar en la Copa del Mundo de Estados
Unidos 1994.

Viajan Tigres casi 
completos a McAllen

Se espera que los auriazules tengan un partido amistoso y de
preparación en McAllen

Quiero ser campeón de todo: Siboldi 

“No nos conformamos y esperamos que este 2024 sea mejor”

Vienen con la mentalidad 
de vencer a las felinas

Presentan en Rayadas a sus refuerzos 

Muere Zagallo

El exfutbolista tenía 92 años de edad.

Nuestra intención no era 
renovarlo: ‘Tato’ Noriega

El directivo explicó que la salida de Rogelio fue consensuada desde hace tiem-
po ya que buscaban un delantero diferente al argentino 
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Los Celtics de Boston le metieron
una paliza al Jazz de Utah en la tem-
porada regular de la NBA, siendo
esto por un marcador final de 126
puntos contra 97.

El conjunto de Boston se hizo de
la victoria gracias a un Jayson Tatum
que fue la figura de la noche con sus
30 puntos.

Mientras tanto, Lauri Makkanen
fue el que más generó en el rival

luego de los 17 puntos que produjo
en ese duelo.

Boston se hizo de la victoria al
ganar tres de los cuatro periodos y
por resultados finales de 30-15, 41-
25,  36-35 y 19-22.

A su vez, los Celtics de Boston
ahora tienen una marca en tempora-
da regular de 27 victorias por siete
derrotas para con ello estar en la fila
de la conferencia Este de la NBA.

La semana 18 y última de la tempo-
rada regular de la NBA va a comenzar
este día con un total de dos partidos, en
donde Pittsburgh, Indianápolis y
Houston buscarán hacer lo necesario
para estar en la postemporada. 

Primeramente, Pittsburgh será visi-
tante cuando visite Baltimore y a las
15:30 horas enfrente a los Cuervos. 

Más tarde, a las 19:15 horas, los
Indianápolis Colts serán locales y
enfrentarán a los Texanos de Houston
en el segundo duelo de la semana 18 de
la NFL. 

En el primer partido, Baltimore ya
está en los playoffs y con un récord de
13 ganados por tres perdidos tienen
asegurado su estancia en la postempo-
rada, mientras que del otro lado están
los Acereros de Pittsburgh, quienes con
una marca de nueve triunfos por siete
derrotas ocupan hoy ganar y esperar
alguna serie de resultados que les
favorezcan para entrar a los playoffs. 

Además de ganar el día de hoy, los
Acereros accederían a playoffs con una
derrota de Buffalo, aunque también con
un traspié o empate de Jacksonville les

alcanzaría.  
Ganando y habiendo un empate de

Indianápolis de igual forma les alcan-
zaría, aunque también hay otras combi-
naciones que les podrían ser favorables

si hoy empatan frente a los Cuervos de
Baltimore. 

Si hoy Pittsburgh empata frente a los
Cuervos de Baltimore, los Acereros
entrarían a playoffs con una derrota de

Indianápolis y otra de Jacksonville,
aunque también podría ser con un
traspié de Houston y el de los Jaguares,
pero otra posibilidad es que haya una
caída de los Jags que se sume a un tri-

unfo de los Broncos y que Houston,
aunque también los Colts, no empaten. 

Ya en el otro partido, el ganador
entre Houston e Indianápolis llegará a
la postemporada, mientras que el
perdedor quedará eliminado, siendo
esto mismo para Pittsburgh, quienes
hoy perdiendo ante Baltimore no
lograrían el pase a los playoffs. 

Indianápolis avanzaría con una vic-
toria, pero si empatan ocuparían una
derrota o empate en el duelo de los
Acereros, mientras que los Texanos
alcanzarían la postemporada con una
victoria o un empate de ellos, aunque
esto último siempre y cuando pierda
Jacksonville y caiga o haya una iguala-
da en el duelo de Pittsburgh. 

Tras esta situación, así está la
situación en la NFL y hoy tanto
Pittsburgh, además de Houston e
Indianápolis buscarán dar un gran paso
rumbo a la postemporada, en ese lugar
en el que desearán estar para pelear por
un posible lugar al Superbowl ya que
algo distinto a eso les significaría que
su campaña pueda terminar. 
(AC)

Flash de Monterrey mantuvo
anoche su invicto en la temporada
regular de la Liga de Futbol Rápido
y Profesional de los Estados Unidos,
siendo esto al vencer al Chihuahua
Savage.

De visitantes y en Chihuahua, el
conjunto regio venció al Savage,
logrando esto por un marcador final
de 8-5.

Las figuras del duelo para este
Flash de Monterrey fueron el
portero Chris Hernández que anotó

el último gol de puerta a puerta,
pero también Alexis "Peri" Espinosa
ya que anotó un doblete.

Tras este resultado, la escuadra
del Flash de Monterrey ahora tiene
una marca en temporada regular de
seis victorias por cero derrotas.

La escuadra regia volverá a la
actividad en esta temporada regular
cuando el próximo domingo
enfrenten en la Arena Borregos a
este Chihuahua Savage, iniciando
todo en punto de las 15:35 horas.

El lugar que ocupa el mexicano Sergio
Pérez en el equipo Red Bull es una muy
codiciado en la Fórmula 1. 

De hecho, hay pilotos que han ofreci-
do a correr gratis en el lugar del mexi-
cano, aseguró Christian Horner, quien es
el jefe del equipo Red Bull desde el ya
lejano 2005. 

“2024 es un gran año. Los contratos
de muchos pilotos llegan a su fin.
Tenemos grandes talentos en nuestro
propio establo. Por supuesto, el coche es
muy atractivo para que otros pilotos
quieran estar en él. 

“Incluso muchos pilotos me han bus-
cado y me dijeron que se ofrecen a correr
gratis con nosotros y en lugar de Sergio
(Pérez), pero les dicho reiteradamente
que estamos contentos con él y con Max
Verstappen en nuestra alineación”, dijo
Horner a Sky Sports. 

Cabe señalar que el mexicano Sergio
Pérez tiene contrato con la escudería Red
Bull y todo eso es hasta finales de este
año. 

El mexicano, quien para finales del
próximo mes tendrá los test de pretem-
porada en Bahréin, iniciará la temporada
a comienzos de marzo de este año con la
carrera que será en ese lugar. 

(AC)

El tenis mexicano está de luto ya
que se ha confirmado el fallecimiento
de Rosa María “Pajarita” Reyes. 

La histórica ex tenista mexicana fal-
leció el viernes a la edad de los 84 años
de edad, siendo esto a causa de distin-
tos problemas de salud. 

Rosa María Reyes fue en su momen-
to una de las mejores tenistas del
mundo; recordar que fue medallista
olímpica en México 1968 con su
deporte como de exhibición en esa

justa veraniega, además de que logró
también medallas y éxitos en los
Panamericanos de México 1955 y
Chicago en 1959, aunque también
destacó en distintas ediciones de los
Juegos Centroamericano y del Caribe
en la década de los 50. 

Aunado a ello, la “Pajarita” fue en

dos ocasiones finalista del Torneo de
Roland Garros entre 1957 y 1959. 

Cabe señalar que la histórica Rosa
María Reyes había ingresada apenas el
año pasado al Salón de la Fama del
Tenis de México, aunque ahora por
desgracia ha fallecido. 

(AC)

La Fórmula 1 está pensando que a un
futuro a corto o mediano plazo podrían
pasar a tener hasta 30 carreras en una
temporada. 

Aún sin año especificado, pero un
sector de la prensa española ha difundido
esta noticia y además han dado detalles
de esta situación, haciéndolo de la sigu-
iente forma:

Liberty Media, quienes son los
actuales dueños de la Fórmula 1, ha
propuesto a los equipos disputar disputar
tres Grandes Premios en siete días. 

En un posible escenario, se correría el
domingo en Canadá, el miércoles en
Austin y el sábado en México. 

Esta propuesta se enmarca en las
negociaciones por el nuevo Pacto de la
Concordia, pero se desconoce para que
año podría aplicar si las 10 escuderías

aceptan esta situación. 
Eso sí, por las premuras, seguramente

esto tal vez sea realidad en 2025 o 2026,
pero en este 2024 está casi descartado.

Se juegan el pase a los playoffs
Pittsburgh, Indianápolis y Houston buscarán hacer lo 

necesario para estar en la postemporada 

Hoy tanto Pittsburgh, además de Houston e Indianápolis buscarán dar un gran paso rumbo a la postemporada, en
ese lugar en el que desearán estar para pelear por un posible lugar al Superbowl 

Celtics siguen ganando
Los Celtics de Boston le metieron una paliza al Jazz de Utah.

Plaza de Checo Pérez es muy codiciada
“Hay pilotos que se ofrecen gratis para

correr en el lugar de Checo Pérez”

El mexicano Sergio Pérez tiene contrato con la escudería Red Bull hasta finales
del 2024.

Fallece Rosa María “Pajarita” Reyes
La leyenda del tenis mexicano falleció

a los 84 años de edad 

Se debió a complicaciones de salud.

Vuelve a ganar el Flash

El conjunto regio venció al Savage, logrando esto por un marcador
final de 8-5.

Analiza F1 
tener 30 
carreras por
temporada 

En un posible escenario, se correría el domingo en Canadá, el miércoles en
Austin y el sábado en México. 

Sultanes Femenil se sigue armando
para su primera temporada en la Liga
Mexicana de Softbol. 

El conjunto regio, quienes iniciarán
este año con su temporada en la Liga
Mexicana de Softbol que de igual forma
es primeriza, tendrá su primera serie en
casa frente a El Águila de Veracruz, sien-

do esto en el Palacio Sultán y durante los
días 25 y 26 de enero. 

La escuadra regia tendrá su primera
serie en casa frente a ese rival y en con-
tra de ellas van a tener sus iniciales dos
partidos de la campaña. 

Incluso el próximo lunes iniciará la
venta de boletos para los primeros jue-

gos en la historia de Sultanes Femenil, lo
cual sucederá a través de la página de
boleto móvil. 

Mientras tanto, el plantel de Sultanes
Femenil comenzó desde hace unos días
con su pretemporada para llegar bien a la
contienda del presente año, en donde
intentarán ser campeonas. 

Sultanes Femenil prepara su debut
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Dante Hernández                                           

El actor Christian Oliver, protago-
nista de películas como "Speed Racer"
y "Valkiria", murió junto a sus dos hijas
pequeñas en un trágico accidente aéreo,
de acuerdo a información de TMZ, la
avioneta en la que viajaban se estrelló
en el mar cerca de una isla del Caribe.

El sitio de espectáculos explicó que
el actor de 51 años y sus hijas, Madita,
de 10 años, y Annik, de 12, eran las
únicas pasajeras a bordo de un pequeño
avión monomotor, el cual despegó en

el aeropuerto J.F. Mitchell, ubicado en
la isla granadina de Bequia.

La aeronave presentó un problema y
al poco tiempo de despegar cayó al
océano; los guardacostas de San
Vicente y las Granadinas intentaron
rescatarlos sin éxito con la ayuda de
pescadores y buceadores de la zona.

Finalmente recuperaron cuatro
cadáveres de entre los restos, identi-
ficándolos como el de Christian Oliver
y sus hijas, así como del piloto, Robert
Sachs; se investigan las causas del
accidente.

Taambién quería a El Sol y El Potrillo, juntos en un show.

El Universal.-                                           

Tras participar en la sanación de las
finanzas de Luis Miguel, el empresa-
rio Carlos Bremer, quien falleció este
5 de enero a los 63 años, por compli-
caciones de salud, llegó a considerar
que sería importante llevar la historia
del cantante al cine.

El fundador del grupo financiero
regiomontano Value , fue uno de los
que idearon un modelo económico
que ayudará al intérprete de "La
incondicional" a no seguir endeudán-
dose.

PLANES PENDIENTES
El esquema consistió en que el can-

tante fuera pagando con taquilla de
sus conciertos, a quien le debía dine-
ro.

"Podría enumerar cinco mexicanos
que tienen historias increíbles, Luis
Miguel es uno ", señala Bremer.

"No lo he hablado con él, la verdad
es que cuando me pidieron lo ayudara
en un plan de restructura (financiera)
lo traté de hacer, pero ahora no lo
necesita para nada, pero estoy abierto
a cualquier cosa", agrega.

A pregunta expresa, señala que
sería un sueño reunir al "Sol" con
Alejandro Fernández, proyecto que en

su momento no cuajó por problema de
Luismi. En esa ocasión Bremer no
estuvo relacionado.

"¿Mediador? Creo hay dos perso-
nas mejores que yo para eso, pero les
ayudaría, sería para mí un regalo",
dice.

El también participante en el pro-
grama Shark Tank está por estrenar,
como coproductor, la cinta con temá-
tica beisbolera "108 costuras", con
Kuno Becker, Ximena Navarrete y
José Ángel Bichir.

En ella se cuenta cómo dos amigos
luchan para llegar a las Grandes Ligas
de Estados Unidos, obteniendo triun-
fos importantes.

Antes, en 2010, había invertido en
"El juego perfecto", que narraba la
hazaña de 1957 de niños beisbolistas
mexicanos, ganando el mundial a sus
homólogos estadounidenses.

"Vamos a tratar de llevar historias
más increíbles, hay que hacerlo y si
tengo la posibilidad de hacerlo, le
entro", indica.

"Con 'El juego perfecto' me dijeron
que iba a perder toda mi inversión, era
una cinta grande y pensé que debía
hacerlo, al final recuperé todo y
entonces, ahora, me aventé con un
dineral", agrega.

Consideraba increíble la vida de
Luismi y quería llevarla al cine

El Universal.-                                           

Rosalía y Alejandro Sanz se alia-
ron para dar una sorpresa a Manuel
Alejandro, a quien visitaron en su
casa con motivo de la fiesta de los
Reyes Magos, ante la emoción del
compositor de 91 años al ver a la
catalana.

"Te traigo un regalito, mira, es
que me la he encontrado en la calle y
digo, pobrecita, vamos a darle un
café, aunque sea", decía Sanz mien-
tras entraba en el salón de la casa del
músico, seguido de Rosalía, según se
puede ver en un video que el cantan-
te compartió.

Rosalía se acercaba con una gran
sonrisa al compositor de títulos
como "Yo soy rebelde" o "Como una
ola", que se levantó del sillón para
abrazarla.

"¿Qué haces aquí?", le decía el
músico a Rosalía, que también le res-

pondía: "Te he venido a ver. Te dije
que vendría, ¿no te lo dije? Yo lo
decía de verdad. Maestro, ¿cómo
estás?".

Rosalía deslumbró en la última
edición de los Grammy Latinos al
cantar una versión de "Se nos rompió
el amor", un éxito de Manuel.

En sus redes sociales, Sanz escri-
bió: “Hablando de reyes y reinas,
ayer compartí con dos de sus majes-
tades y os puedo asegurar que la
magia estaba presente. Así, queda
escrito un capítulo más en la historia
de la música.Grac ias padrino
Manuel Alejandro  y a mi hermadri-
na @rosalia por apretarme el
corazón ❤�  Os deseo una noche llena
de deseos cumplidos”.

El texto viene acompañado de una
foto del trío en una cena de convi-
vencia y una foto más de Sanz carac-
terizado como uno de los Reyes
Magos.

Rosalía y Alejandro Sanz
pasan juntos el Día de Reyes

Especial.-                                                   

En una publicación de Facebook
este viernes, el cantante Michael
Bolton, de 70 años, escribió que
recientemente le diagnosticaron un
tumor cerebral y que por ahora se
estará recuperando.

El originario de New Haven,
Connecticut, explicó que antes de
las celebraciones decembrinas fue
notificado del hallazgo y la pronta
atención médica, le permite estar
hoy tranquilo, al lado de su familia.

“Justo antes de las vacaciones, se
descubrió que tenía un tumor cere-
bral que requería cirugía inmediata.
Gracias a mi increíble equipo médi-
co, la cirugía fue un éxito”, escribió
Bolton. 

“Ahora me estoy recuperando en
casa y rodeada del tremendo amor y
apoyo de mi familia”.

GIRA EN PAUSA
Les dijo a los fans que se tomará

los “próximos meses” para recupe-
rarse y tomará un “descanso tempo-
ral” de la gira.

Bolton, de 70 años, dijo en la
publicación que "dedicaré mi tiem-
po y energía a mi recuperación, lo
que significa que tendré que tomar-
me un descanso temporal de la
gira".

"Siempre es lo más difícil para
mí decepcionar a mis fans o pospo-
ner un espectáculo, pero no tengan
dudas de que estoy trabajando duro
para acelerar mi recuperación y vol-
ver a actuar pronto", escribió
Bolton.

“Sepan que guardo sus mensajes
positivos en mi corazón y les daré
más actualizaciones tan pronto
como pueda”, concluyó, firmando
su nota, “Mucho amor siempre,
MB”.

Los próximos compromisos

artísticos del cantante, dentro de su
actual gira, incluían Florida, Ohio,
Illinois, Masachussets, Nueva York
y Virginia, entre otros.

SUS LOGROS
Bolton, padre de tres hijos (Iso,

Holly y Taryn) y abuelo, saltó a la
fama en la escena de la música rock
de los años 70s y ganó prominencia
en los años 80 y 90 como cantante
pop, trabajando con artistas como
Cher, Bob Dylan y Shania Twain.

Bolton se llevó a casa los pre-
mios Grammy por "¿Cómo se supo-
ne que voy a vivir sin ti?" que coes-
cribió, y su versión de “When a
Man Loves a Woman”, que apareció
en su álbum de 1991, “Time, Love
& Tenderness”, que encabezó las
listas de éxitos. 

Sus logros incluyen además la

venta de 70 millones de álbumes,
ocho álbumes en Top Ten, dos sen-
cillos en número uno de las listas de
Billboard.

Por si esto fuera poco, posee u
propia estrella en el Paseo de la
Fama, de Hollywood.

También es un conocido filántro-
po, ya que fundó The Michael
Bolton Charities en 1993, que
apoya a mujeres y niños que han
sido víctimas de la pobreza y del
abuso emocional, físico y sexual.
Ha participado en varios eventos
para apoyar a niños y víctimas de
violencia doméstica.

Estuvo casado con Maureen
McGuire, con quien procreó sus
tres hijos; también estuvo compro-
metido con la actriz Nicollette
Sheridan 

Hubo un problema con la nave.

“Sepan que guardo sus mensajes positivos en mi corazón y les daré mis
actualizaciones tan pronto como pueda”, escribió en redes sociales.

Dante Hernández                                                

La primera gran entrega de premios
2024 está a unas horas de realizarse y
México podrá ser parte de ella.

Los Globos de Oro, donde la prensa
extranjera en EU reconoce a lo mejor del
cine y la tv, se realizará mañana domingo 7
luego de que el fantasma de la huelga acto-
ral en Hollywood acabara hace unas sema-
nas. En esta ocasión no hay ningún mexi-
cano nominado, pero si hay presencia de
latinos que vale la pena seguir.

DÓNDE VER
TNT comenzará transmisión de la

alfombra roja, por la cual desfilarán actores
y actrices nominados, a las 18:00 horas.

Poco después, tanto TNT como HBO-
Max, comenzarán la transmisión de la
ceremonia de premiación, programada
para las 19:00 horas.

LAS MÁS NOMINADAS
El fenómeno "Barbenheimer" que prác-

ticamente hizo revivir los años prepandé-
micos en cuando a asistencia a salas y
poder mediático, también lideran la entre-
ga 2024 de los llamados Golden Globes.

Barbie tiene nueve nominaciones,
Oppenheimer  llega con ocho y Los asesi-
nos de la luna, de Martín Scorsese, está
considerada en siete categorías.

LA NUEVA CATEGORÍA
Este año se sumó la categoría Mejor

Logro Cinematográfico y de Taquilla, en la
que fueron consideradas ocho produc-
ciones:Barbie, Oppenheimer, se Super

Mario Bros, John Wick, Misión imposible
y The Eras Tour.

LOS PRESENTADORES
El comediante Jo Koy ("Mansión

embrujada") será el anfitrión de la velada
que incluirá entre los presentadores a
Amanda Seyfred, Michelle Yeoh, Will
Ferrell, America Ferrera y Florence Pugh.

Tras el fantasma de las huelgas de Hollywood, da comienzo la temporada de
premios del séptimo arte y la televisión.

Globos de Oro ¿dónde y cuándo verlos?

Revela Michael Bolton lo
operan por tumor cerebral 

Muere Christian Oliver e

hijas en accidente aéreo

El nonagenario autor se emocionó con tan especial visita.

El cantante informa que se tomará un “descanso temporal” 

Los sueños de Carlos Bremer

Visitan al compositor Manuel Alejandro
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César López                                          

El 6 de enero la Iglesia Católica cele-
bra la Solemnidad de la Epifanía del
Señor o Epifanía a los Reyes. 

En ella se recuerda la "manifestación"
del Mesías esperado, quien se revela a
todos los pueblos de la humanidad, repre-
sentados en los Reyes Magos que llega-
ron a Belén desde Oriente.

La fiesta de los Reyes Magos o “baja-
da de Reyes” es comúnmente llamada
Epifanía, palabra que en griego significa
"manifestación", en el sentido de que
Dios se revela y se da a conocer.

TRES EPIFANÍAS
No obstante, la Iglesia celebra como

Epifanías tres manifestaciones de la vida
de Jesús: la Epifanía ante los Magos de
Oriente (manifestación a los paganos), la
Epifanía del Bautismo del Señor (mani-
festación a los judíos) y la Epifanía de las
bodas de Caná (manifestación a sus discí-
pulos).

La fiesta de la Epifanía es una de las
más antiguas de los cristianos, muy pro-
bablemente la segunda después de la
Santa Pascua. Se inició en Oriente y luego
pasó a Occidente por el siglo IV.

Estudios sostienen que la Epifanía se
fijó para el 6 de enero debido a que en este
día se conmemoraba el nacimiento de
Aión, dios patrono de la metrópoli de
Alejandría, que al parecer estaba relacio-
nado con el dios sol. Asimismo, porque
desde tiempos antiguos en esta misma
fecha se celebraba el solsticio de invierno
en Egipto.

LOS REYES
Cuenta la historia que tres Reyes

Magos, Melchor, Gaspar y Baltasar, mon-
tados en un camello, un caballo y un ele-
fante, viajaron desde el Oriente hasta
Jerusalén guiados por una estrella, para
adorar a un profeta recién nacido y llevar-
le como ofrendas: oro, incienso y mirra. 

Los tres “Reyes del Oriente” encontra-
ron al Niño, quien tenía días de nacido, se
postraron ante él y le dieron sus presentes.

San Mateo, el único que habla de los
Magos en la Biblia, explica que fueron de
“Oriente”, una zona que para los judíos
eran los territorios de Arabia, Persia o
Caldea. Por otro lado, los orientales lla-
maban “magos” a los doctores.

“Mago” en lengua persa significaba
“sacerdote”, y justamente los magos
(“magoi” en griego) eran una casta de
sacerdotes persas o babilonios. Ellos no
conocían la revelación divina como los
judíos, pero estudiaban las estrellas en su
deseo de buscar a Dios.

Los nombres de los Magos no apare-
cen en las Sagradas Escrituras, pero la tra-
dición les ha asignado algunos. En un
manuscrito de París de fines del siglo VII
se les llama Bitisarea, Melchor y Gataspa,
pero en el siglo IX se empezó a propagar
que eran Gaspar, Melchor y Baltasar.

¿Cómo se llaman las estrellas de
Melchor, Gaspar y Baltasar?

Las estrellas que se conocen popular-
mente como "las estrellas de los Reyes
Magos" son en realidad las estrellas que
forman el cinturón de la constelación de

Orión. Estas estrellas son Alnitak,
Alnilam y Mintaka, y se encuentran a
unos 20 años luz de la Tierra.

El nombre de estas estrellas proviene
del árabe, y significa "cinturón", "collar
de perlas" y "cintura" respectivamente.

En la tradición cristiana, se cree que
estas estrellas fueron las que guiaron a los
Reyes Magos hasta el lugar donde nació
Jesús. Sin embargo, no hay evidencia
científica que apoye esta afirmación.

¿Qué es una Rosca de Reyes?
La rosca de reyes es un pan dulce de

forma ovalada, adornado con frutas
confitadas, escarchadas o cristalizadas.

Se prepara tradicionalmente el 6 de
enero, día de la Epifanía, para celebrar
la visita de los Reyes Magos al niño
Jesús.

En tanto, la forma ovalada represen-
ta el amor de Dios, que no tiene princi-
pio ni fin. Las frutas confitadas simbo-
lizan las joyas de las coronas de los
Reyes Magos. Y el muñeco escondido
en el interior de la rosca representa al
niño Jesús.

El Universal.-                                                

El escritor, poeta y crítico Jorge

Aguilar Mora (Chihuahua, 1946) falle-

ció a los 77 años de edad, informó la

Editorial Era a través de redes sociales.

Editorial Era, la que fue su casa edi-

torial, despidió al autor con dos foto-

grafías de él realizadas en su estudio.

Por su parte, el escritor Sergio

Téllez-Pon publicó un mensaje dedica-

do a Aguilar Mora. "Lamento mucho la

muerte de Jorge Aguilar Mora, un lec-

tor acucioso y polemista que escribió

una obra secreta en la literatura mexi-

cana".

Aguilar Mora se desempeñó como

profesor en la Universidad Nacional

Autónoma de México (UNAM), así

como en El Colegio de México;

además fue colaborador de La Gaceta

del Fondo de Cultura Económica y de

la Revista Universidad de México.

Fue el autor de Sueños de la razón.

Umbrales del siglo XIX (2015), obra

con la que ganó el Premio Xavier

Villaurrutia de Escritores para

Escritores 2015.

Otras obras destacadas del escritor

son Cadáver lleno de mundo, Si muero

lejos de ti y Los secretos de la aurora.

Jorge Aguilar Mora también escribió

ensayos, entre los que destacan La

divina pareja: Historia y mito de

Octavio Paz, Una muerte sencilla,

justa, eterna y Un día en la vida del

general Obregón.

Por su parte, el historiador y

antropólogo Claudio Lomnitz lamentó

en redes sociales la muerte del escritor.

"Murió Jorge Aguilar Mora, un

amigo muy entrañable y admirado, y

unos de los mayores intelectuales de

México. Su libro reciente sobre Hegel

me hizo volar", expresó.

El escritor y periodista Rafael Pérez

Gay escribió en X: "Leí Cadáver lleno

de mundo y Muero lejos de ti. Buen

autor, culto y erudito. Me refiero a

Jorge Aguilar Mora, quien ha muerto a

los 77".

El escritor Joaquín Blanco escribió:

"Descanse en paz, compañero de los

setentas del suplemento cultural de

Siempre"

Celebran cristianos la Epifanía a los Reyes Magos 

Aunque las Sagradas Escrituras no hacen mención a los nombres de los
Reyes, a partir del  siglo VII se les fue asignando, por tradición, los que hoy
se utilizan para identificarlos: Melchor, Gaspar y Baltasar.

Más de 48 mil personas han visitado la exposición desde su inauguración,
en septiembre del 2023.

Invita MHM a disfrutar 

la exposición de Siqueiros
César López                                                   

El Museo de Historia Mexicana invita a
disfrutar de las últimas semanas de la
exposición "David Alfaro Siqueiros. La
construcción de lo público", la cual permi-
te conocer más sobre la vida y obra de uno
de los muralistas más sobresalientes en la
historia del arte en México.

Dicha exposición permanecerá en el
Museo de Historia Mexicana hasta el 28
de enero.  

La Secretaría de Cultura y el Instituto
Nacional de Bellas Artes y Literatura
(INBAL) a través de la Coordinación
Nacional de Artes Visuales, la Sala de Arte
Público Siqueiros y La Tallera, crearon la
exposición con motivo del Centenario del
Muralismo Mexicano. La curaduría es de
Willy Kautz, Mónica Montes y Joel Pérez.

Hoy, 6 de enero se conmemora el 50
aniversario luctuoso del artista nacido en
Santa Rosalía de Camargo, Chihuahua.
Esta exposición brinda una magnífica
oportunidad para conocer su quehacer
artístico, tal como ya lo han hecho las más
de 48 mil personas que han visitado la
exposición desde su inauguración el 13 de
septiembre de 2023.

En la exhibición se conocen procedi-
mientos constructivos o geométricos que
fueron la piedra angular para la consolida-
ción de una propuesta pictórica cimentada
en la función pública del arte, así como el
compromiso de David Alfaro Siqueiros
con la transformación social subsecuente a
la Revolución de 1910.

La narrativa visual de la exposición
conjuga secuencias en las que las formas

geométricas pasan de las figuras hacia
efectos ópticos de poliangularidad; en
ellos, los ángulos y los vértices del espacio
arquitectónico desaparecen, mientras que
muros, techo y piso convergen en una sola
unidad. Estos efectos se pueden apreciar
en 73 piezas (bocetos, documentos y foto-
murales) y otras 34 obras: pinturas de
caballete y escultopinturas.

ARTISTA Y ACTIVISTA
David Alfaro Siqueiros (1896-1974)

fue un pintor y activista político, miembro
de la Escuela Mexicana de Pintura al lado
de Diego Rivera y José Clemente Orozco.
Abogó por un arte público al servicio del
pueblo a través de la pintura mural, y con
el patrocinio gubernamental realizó obras
murales en edificios públicos.  

Su gusto por experimentar lo llevó a
usar materiales plásticos modernos para su
época, así como al estudio de la química de
los pigmentos. 

Sus intereses sociales lo motivaron a la
formación de diversas organizaciones de
artistas, tanto en lo nacional como lo inter-
nacional, promoviendo siempre el trabajo
colectivo.

En el ámbito de la política luchó en la
Revolución Mexicana y en la Guerra Civil
Española; fue miembro del Partido
Comunista Mexicano y promotor de
diversas agrupaciones sindicales. Su acti-
vismo lo llevó a la cárcel y hasta al exilio.
Expresó con vehemencia sus ideas, tanto
artísticas como políticas, a través de confe-
rencias y artículos; de esa inquietud se
deriva su actividad como editor y creador
de publicaciones.

César López                                               

Teniendo como marco el Día de
Reyes, el alcalde de San Nicolás
Daniel Carrillo Martínez compartió
con decenas de familias una Rosca de
Reyes de más de 200 metros lineales
con 400 figuras de los monitos.

Fue en la plaza de la colonia
Constituyentes de Querétaro 3o Sector,
donde se realizó el festejo del Día de
Reyes, animados por los tres persona-
jes místicos Melchor, Gaspar y
Baltasar, concursos, inflables y regalos
para todos los niños presentes.

Carrillo Martínez comentó que para
el Gobierno Municipal es prioritario
seguir promoviendo estas tradiciones,
ya que son un vínculo para fortalecer
la unión familiar. 

Además del entrenamiento, los asis-
tentes pudieron disfrutar de una por-
ción de rosca y chocolate, además
quien resultó afortunado en encontrar
una figurita del Niño, se le obsequió
una rosca familiar.

Ganador del premio Xavier Villaurrutia, el escritor y poeta fue catedrático de
la UNAM y el Colegio de México.

Comparten en SN la tradicional Rosca

Muere el escritor Jorge Aguilar Mora

¿Cómo convertirse en
Gaspar, Melchor o Baltasar?

Hay  asociaciones que reciben juguetes nuevos o usados en buenas
condiciones para que más niños reciban un presente este 6 de enero.

El Universal.-                                          

Los juguetes no solo ayudan a dibujar
sonrisas en los niños, sino también favo-
recen su desarrollo, físico y mental. 

En esta fecha se convierten en el rega-
lo más deseado por los pequeños; sin
embargo, no todos tienen acceso a la
magia de la temporada. 

Es por ello que la donación de estos
objetos representa un noble acto capaz de
tener un impacto positivo en su vida.

"Los juguetes se vuelven una herra-
mienta que fomenta la posibilidad de
imaginar historias, conocer nuevas for-
mas culturales y mantener una conviven-
cia con los demás", señala Jorge Vidal,
director de la Fundación Pro Niños de la
Calle. 

Donar un juguete va más allá de entre-
gar pelotas o muñecas: este debe dejar
una enseñanza en quienes realizan este
acto, además de promover valores como
la empatía, el respeto y la humildad. 

Involucrarse como familia, desde

adultos hasta pequeños, ayuda a com-
prender mejor su significado y a crear
una tradición que realmente transmita el
mensaje de esta época.

JUGAR Y APRENDER
Más que un lugar donde los niños

puedan jugar, las ludotecas buscan
impulsar sus habilidades.

Con este propósito, la Fundación
Dibujando un Mañana colabora con
Duracell para equipar un centro de este
tipo, en la Cuauhtémoc de CDMX

Katty Beltrán, directora de la asocia-
ción, dijo que hasta el 15 de enero, las
personas podrán donar juguetes tanto
nuevos como usados en tiendas de auto-
servicio de la CDMX, el Estado de
México y Querétaro. 

Una vez concluido el tiempo de reco-
lección, se revisarán los objetos entrega-
dos y, si cumplen con los requisitos para
ser usados de manera segura, se almace-
narán hasta que la ludoteca se encuentre
lista.

Los que encontraron la figurita del Niño, se hicieron acreedores a una
rosca familiar.

Hoy se recuerda su 50 aniversario luctuoso


